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Sacuden caso 
Sarahí: ¿su ex pareja 
le dio muerte….o 
fue otro hombre?

Designación de 
Alejandro Galván 
rompió pláticas 
con el PAN: 
Beatriz Mitre a5

Hoy martes inicia 
la entrega de fichas 
para alumnos de nuevo 
ingreso en la UAN

Cayó el asesino 
del voceador 
de las Varas, 
era el amante a3 a22

a5

a7

a4 

Nos engañaron 
funcionarios 
que fueron

 a Colombia: 
Adán Zamora 

No aumenta 
el Transporte 
Público en Tepic 

*No hay ningún aumento autorizado 
en la tarifa de transporte público, en 
cualquiera de sus tres modalidades 
(camión, combi y taxi), además de que 
se realizan operativos sorpresas, señaló 
Agustín Flores, titular de Tránsito del 
Estado.  

Fueron todos y se levaron 
hasta el perico y el perro, 
dice regidor.
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Gral. Abelardo L. Rodríguez: “Hijo 
Predilecto del Estado de Nayarit”

Por: Carlos Gómez Luna
Una fotografía a blanco y negro, 

muestra una imagen de trazos 
desvanecidos y confusos por causa 
del transcurso del tiempo y la 
exposición a los elementos, ha 
perdido casi por completo su aspecto 
original, data de 1934. La encontré 
dentro de un mueble, envuelta en un 
trozo de papel, en la casa de calle 
San Luis en el centro de Tepic que 
en vida habitó mi bisabuelo Lamberto 
Luna Plata. A él perteneció, junto 
con otros documentos, la atesoró, 
quizás, como un recuerdo de viejas 
luchas y de un pasado político en 
el cual participó. 

En el retrato se observa sentado al 
entonces Presidente de la Republica 
Gral. Abelardo L. Rodríguez, posa 
relajado y esboza una leve sonrisa, 
porta un traje blanco o beige tal 
vez, y entre sus manos sostiene 
un sombrero propio de la moda 
de la década de los años treinta. 
A su mano izquierda se observa 
conpostura adusta al gobernador 
de ese momento Francisco Parra 
Ortiz. También posa para la fotografía 
el Diputado Federal 
Gui l le rmo F lores 
Muñoz. Se incluyen 
en la fotograf ía, 
algunos integrantes 
de la V Legislatura 
d e l  C o n g r e s o 
local entre los que 
podemos distinguir 
a José Andrés Tejeda 
Espinosa, a Lamberto 
Luna Plata, a Pablo 
Ibarra Flores y a José 
Ibarra, así como a 
miembros del cuerpo 
mi l i tar  mexicano, 
func ionar ios  que 
i g n o r a m o s  s u s 
nombres y procedencia 
y a varios campesinos 
que también  se 
dan a conocer por 
s u s  s o m b r e r o s 
y  v e s t i m e n t a s 
tradicionales. Ésta 
fotografía, es quizás,el 
ún ico  tes t imon io 
gráf ico de aquel 
dia histórico en la 
vida institucional de 
la entidad en que 
el Gral.De División 
Abelardo L. Rodríguez 

fue declarado como “Hijo Predilecto” 
de Nayarit, lo cualhemos podido 
documentar y corroborarcon las 
copias del Decreto número 1303 que 
obran en el archivo del Periódico 
Oficial del Estado de Nayarit de fecha 
sábado 24 de noviembre de 1934.

Abelardo Lujan Rodríguez nació 
en Guaymas, estado de Sonora, 
el 12 de mayo de 1889, e inició su 
carrera militar al lado del también 
general sonorense Álvaro Obregón 
Salido, que combatió al usurpador 
Victoriano Huerta. Con el tiempo,fue 
designado Gobernador del Territorio 
de Baja California para más tarde,en 
1932,convertirse en Ministro de 
Industria, Comercio y Trabajo 
primero, y más tarde, en Ministro de 
Guerra y Marina durante el mandato 
presidencial delIng. Pascual Ortiz 
Rubio. Después de la renuncia 
de éste a la Presidenciael 02 de 
septiembre de 1932, Abelardo L. 
Rodríguez encabezó las propuestas 
enviadas al Congreso de la Unión 
para sustituirlo, convirtiéndose 
a partir del 04 de septiembre de 
1932 en Presidente Constitucional 

Sustituto, cargo que desempeñó 
hasta el 30 de noviembre de 1934. 

Su llegada a la Presidencia, 
tiene lugar en el período histórico y 
político conocido como el “Maximato” 
que abarcó de 1928 hasta 1934, 
esta etapa se caracterizó por la 
gran influencia del Gral. Plutarco 
Elías Calles y su partido el Partido 
Nacional Revolucionario en la 
política mexicana de cuyo mote "Jefe 
Máximo de la Revolución" deriva el 
nombre de este singular período. 
Abelardo L. Rodríguez, impulsó entre 
otras políticas públicas, el reparto 
agrario y el fomento al sindicalismo, 
estableció la educación socialista 
y exigió del clero su sujeción a 
la Ley.Promulgó la reforma anti 
reeleccionista, reformó la Ley del 
Patrimonio Ejidal, creó el Banco 
Hipotecario y de Obras Públicas, 
asimismo, envió al Congreso la 
Ley Orgánica de la Universidad 
Nacional Autónoma de Mexico y 
una Ley contra de los monopolios. 
En materia económica estableció el 
salario mínimo y otorgó al Banco 
de Mexico el completo control de 

cambios.  

Investigaciones 
más recientes lo 
han vinculado sin 
embargo con el crimen 
organizado, y lo han 
ident i f icado,como 
unos de los principales 
operarios del trasiego 
ilegal de vinos y licores 
de México hacialos 
Es tados  Un idos 
de Norteamérica 
durante los años de 
la “prohibición” o “Ley 
seca”en aquel vecino 
país.Se ha concluido 
que este conjunto de 
operaciones ilegales, 
allanóel camino en 
México a barones de la 
mafia como Alphonse 
Gabrielle Capone “Al 
Capone” y Frank "The 
enforcer" Nitti, para 
el establecimiento 
d e  d e s t i l e r í a s 
c landes t inas  en 
los municipios de 
Mexicali y Tijuana, 
contribuyendo a la 
vez,al fortalecimiento 

y expansión de la red de corrupción de 
las familias de la mafia italoamericana 
en todo el territorio norteamericano, 
particularmente la de la familia de 
Chicago.Asimismo ha sido acusado 
de haber creado con ayuda de la 
mafia estadounidense el hotel y 
Casino “Agua Caliente”en Baja 
California donde presuntamente se 
lavaba dinero y de propiciar a gran 
escala el cultivo de amapola para 
la producción de drogas, actos que 
le han validopara ser considerado 
comoun “Embajador de la Mafia”, 
al decir del canal estadounidense 
de investigaciones históricas The 
History Channel, quienes incluso 
llevaron a la pantalla la historia de 
Rodríguez. 

Aunque no podemos determinar 
con exactitud su participación en 
estos hechos que lo vinculan con el 
crimen organizado norteamericano, 
lo cierto es que el Gral. Abelardo 
L. Rodríguez mantuvo un solido y 
estrecho acercamiento con Nayarit 
al comienzo de la década de los 
treintaen tanto se desarrollaba 
como Presidente de la República.
Esteacercamientoconcuerda y cobra 
sentido cuando analizamos más 
de cerca la biografía política de 
Guillermo Flores Muñoz, de quien 
sabemos, fue uncercano colaborador 
e incluso su secretario particular 
en los años en que Abelardo L. 
Rodríguez fungía como Gobernador 
de Baja California (a partir de 1923). 
Posteriormente, en cambio a sus 
servicios, Rodríguez impulsaría 
la carrera políticade Guillermo 
Flores Muñoz a diversos cargos 
administrativos y de representación 
popular, entre los cuales destacan los 
de Secretario Tesorero del Comité 
Ejecutivo Nacional del PNR, Diputado 
Federal (1932-1934) y posteriormente 
Senador de la República (1934-
1940). Asimismo, Abelardo L. 
Rodríguez concedió la franquicia 
de la Gubernatura de Nayarit a 
Guillermo Flores Muñoz, otorgándole 
amplias facultades para tomar la 
decisión de quien sería el candidato 
y futuro gobernador, incluso él, pudo 
haber logrado la nominaciónde 

candidato, pero finalmente, por 
razones que pensamos tuvieron 
que ver con su ascenso político 
en la esfera nacional, la decisión 
recayó en la figura de Francisco 
Parra Ortiz, quien debe decirse, 
había sido ya Presidente Municipal 
en dos ocasiones no consecutivas 
del municipio de Santiago Ixcuintla. 
Como lo documenta la prensa escrita 
de la época, particularmente, el 
periódico “El Heraldo de Nayarit”, la 
Elección Constitucional de 1933, fue 
apasionada y fuertemente disputada 
entre los candidatos Francisco 
Parra y Esteban Baca Calderón, 
resultando electo gobernador, luego 
de una segunda votación y bajo la 
sospecha de un “fraude electoral” 
Francisco Parra Ortiz.  

El análisis tanto de publicaciones 
periodísticas, fotografías, decretos 
y hechos re lac ionales,  dan 
como conclusión que durante 
esta etapa en que Abelardo L. 
Rodríguez fue Presidente de la 
República, directa o indirectamente 
sostuvo vínculos y compartió 
intereses políticos con amigos 
y colaboradores,particularmente 
con Guillermo Flores Muñoz, que 
lo mantuvieron cercano a Nayarit, 
asistiéndolo y concediéndole su favor 
para consolidar su corriente política.
Por todo lo anterior, sostenemos 
que la declaratoria que hiciera la V 
Legislatura del Congreso del Estado 
de Nayarit, como “Hijo Predilecto” 
del Estado de Nayarit al Gral. De 
División y Presidente Abelardo L. 
Rodríguez, el dia 24 de noviembre 
de 1934, días antes de terminar su 
mandato, obedece y se inscribe, 
indiscutiblemente, en la gratitud 
de esta corriente por haber hecho 
realidad el sueño y las aspiraciones 
de una nueva generación de jóvenes 
políticos. Quizás, es también, la 
expresióndocumentalen forma de 
decreto, de su gratitud histórica 
hacia el Presidente de la República, 
el Gral. Abelardo L. Rodríguez, su 
jefe político.CGL

*L i cenc iado  en  de recho 
Universidad Autónoma de Nayarit.
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Sacuden caso Sarahí: ¿su ex pareja 
le dio muerte…o fue otro hombre?

Por Oscar Verdín Camacho  

Cuatro puntos cruciales en el auto de 
formal prisión que fue dictado contra Luis 
Alberto Rodríguez Pérez, como presunto 
responsable del homicidio de su ex pareja 
Sarahí Chavarín Ávila, ocurrido el 18 de 
mayo del 2014, fueron consideradas como 
“probanzas ilícitas” por parte del juez Primero 
de Distrito de Amparo Penal, Cuauhtémoc 
Escobar González.

El juez federal solicitó a través del juicio 
de amparo 1537/2014, que 
el Juzgado Primero Penal 
en Tepic, que conoce el 
asunto de Luis Alberto, dicte 
una nueva resolución, pero 
“prescindiendo de considerar 
como medios de convicción, ni 
siquiera de manera indiciaria”, 
cuatro aspectos: 

A )  Su  dec la rac ión 
ministerial rendida el 22 de 
mayo –en la que aceptaría su 
participación en el homicidio, 
aunque en una primera 
declaración lo negó-. 

B )  Un  in fo rme de 
investigación presentado por 
policías estatales. 

C) La testimonial de una empleada del 
motel Aires de San Juan 2 –en cuanto a 
que supuestamente lo reconoce a través 
de una cámara de identificación-. D) Un 
dictamen poligráfico del 21 de mayo que 
le fue practicado.

Horas después del hallazgo del cuerpo 
de Sarahí la noche del 19 de mayo –en 
la colonia Lindavista, a bordo de una 
camioneta, con heridas cortantes y con 
quemaduras producidas aparentemente con 
ácido muriático-, un agente del Ministerio 
Público dictó una orden para que Rodríguez 
Pérez compareciera a rendir declaración 
ministerial, lo que acató el 21 de mayo. 

Según el estudio del Juzgado de Distrito, 
“la restricción de la libertad” debió limitarse al 
tiempo que duró la diligencia de declaración, 
por lo que su posterior detención, con base 
a que supuestamente ofreció dinero a los 

policías estatales, fue considerada ilícita.

“Es evidente que al resultar inconstitucional 
la detención del impetrante del amparo, 
las probanzas que se hayan obtenido 
directamente de dichas diligencias, así 
como las actuaciones y pruebas posteriores 
que hayan derivado de las mismas, ya 
sea de manera directa o indirecta, deben 
considerarse ilícitas, dado que tal violación a 
los derechos fundamentales, trasciende a tal 
grado de afectar y viciar otras actuaciones”, 
se explica en la resolución de amparo.

El fallo advierte que los agentes de policía 
no tenían facultades para interrogar a Luis 
Alberto –el ofrecimiento de dinero, argumento 
para justificar la detención, supuestamente 
lo hizo después de efectuarse la prueba del 
polígrafo-, en tanto que la identificación a 
través de cámara de la empleada del Aires 
de San Juan 2 fue sin la presencia del 
defensor, y la del polígrafo sin que estuviera 
el agente del Ministerio Público.

UN VIDEO Y DECLARACIONES 

Como parte de la investigación, un perito 
de la Fiscalía General del Estado (FGE) 
analizó un video tomado por cámaras del 
motel Aires de San Juan 2 en el que, todo 
apunta, ocurrió el homicidio.

El trabajo pericial aclara que la hora 
que aparece marcada en las imágenes 
que separó, tiene una hora atrasada a la 
real “debido a que se nos informó que no 
adelantaron el horario de verano”.

Así, se especifica que la camioneta Ram 
pick up, doble cabina, conducida por una 
mujer –aparentemente Sarahí- ingresó al 
motel a las “12:03:23”, que en realidad 
serían las 13:03:23, y ocupó la habitación 
número 12.

Luego de dar seguimiento a las tomas, 
el perito establece que a las 15:10:55 
horas de la tarde, que en realidad serían 
las 16:10:55, la camioneta salió del motel 
siendo manejada por un hombre, mientras 

que el asiento del copiloto estaba 
desocupado. Se deduce que en 
el piso iba el cuerpo de Sarahí.

En su declaración ministerial 
del 21 de mayo, Luis Alberto 
Rodríguez aceptó que el día 18 
por la mañana, efectivamente tuvo 
contacto con su ex pareja, que 
lo había buscado debido a una 
falla mecánica en la camioneta. 
Calculó que ella llegó a su barrio 
en Colinas de San Juan, en 
Xalisco, alrededor de las 10:30 
de la mañana y dieron varias 
vueltas por la colonia, manejando 
él primero y después ella, y le 
sugirió que llevara la camioneta 

a un taller ubicado por la calle 
Monterrey, en Tepic. Luis Alberto estimó 
haber regresado a su casa entre las 12 y 
12:30 horas, y que entre la una y dos de 
la tarde fue a casa de la señora Yolanda 
Blanco, en la zona centro de Xalisco, con 
quien tiene una maquina tragamonedas. 
Ahí permaneció una media hora, contando 
monedas.

La noche del 22 de mayo, antes de que 
se anunciara la detención de Luis Alberto 
Rodríguez, la señora Yolanda Blanco rindió 
una declaración ante la Fiscalía General del 
Estado que ahora resulta crucial. 

La mujer indicó: “la última vez que 
observé a Luis Alberto fue el domingo 18 
dieciocho del mes de mayo del año 2014 
dos mil catorce cuando se presentó a mi 
domicilio aproximadamente a las tres de la 
tarde, el cual recuerdo que llegó a pie ya 
que tengo entendido que no tiene carro y 
no recordando cómo andaba vestido y no 
observándole ninguna mochila o pertenencias 

* Un Juzgado de Distrito detalló cuatro pruebas ilícitas en el auto de formal 
prisión dictado contra Luis Alberto Rodríguez Pérez, acusado de la muerte de 

Sarahí Chavarín Ávila.
* Un tercer interesado en el juicio ya interpuso el recurso de revisión. 

en su cuerpo, en ese momento me saludó 
normal como cada ocho días ya que era 
muy vacilón”…

Según la testigo, Luis Alberto estuvo con 
ella unas dos horas, platicando y contando 
las monedas de la máquina, “y posteriormente 
se retiró de mi casa aproximadamente a las 
5 de la tarde”…

Por su parte, Isaac Rodríguez, hermano 
del acusado, señaló que entre las 2:10 y 
2:20 de la tarde del día 18, su hermano llegó 
a su casa y traía un bote con monedas, 
deduciendo que venía de con la señora 
Yolanda. 

Añadió que, más tarde, ambos acudieron 
a la tienda Coppel en Xalisco, y luego a la 
central camionera, puesto que Luis Alberto 
vende ropa y se dirigió a Tala, Jalisco, ya 
que ofrecería el producto a compañeros de 
trabajo de una de sus hermanas.

PRUEBA DE SEMEN

En la sentencia de amparo, el Juzgado 
Primero de Distrito solicitó al Juzgado Penal 
que en la nueva resolución de término 
constitucional, incluya el valor que da a las 
declaraciones de Yolanda e Isaac, “y si son 
idóneas para desvirtuar la imputación que 
se hizo al impetrante del amparo”.

Para el abogado defensor Máximo Antonio 
Rodríguez Medina, los cuatro puntos que 
fueron base para dictar el auto de formal 
prisión, considerados como pruebas ilícitas 
por el Juzgado de Distrito, deberían motivar 
que se dicte un auto de libertad a favor 
de su cliente por falta de elementos para 
procesar.

El litigante considera que hay evidencias 
de que fue otro hombre y no Luis Alberto 
con quien la ahora occisa estuvo en el motel 
Aires de San Juan 2, el 18 de mayo pasado.

Pero a reserva del acatamiento del fallo 
protector, el abogado ofreció una prueba 
de estudio de semen con el consentimiento 
de Luis Alberto Rodríguez, cuyo resultado 
sería irrefutable. 

El abogado Máximo Antonio Rodríguez 
considera que la prueba científica confirmaría 
que el líquido seminal hallado en el cuerpo 
de la víctima no corresponde al de su 
cliente, por lo que ha solicitado la toma de 
una muestra para su análisis. 

Sin embargo, la situación en torno a 
Luis Alberto deberá esperar unos meses 
más. El pasado siete de abril el Juzgado 
Primero de Distrito informó que un tercer 
interesado en el amparo presentó el recurso 
de revisión, por lo que la sentencia deberá 
ser estudiada por un Tribunal Colegiado.

(NO se autoriza la transcripción o 
copia de esta nota a otros medios de 
comunicación. NO al robo de notas)



Martes 14 de Abril  de 2015 Política4

*Esperamos recibir a 30 mil estudiantes para el ciclo 2015- 2016, señaló el 
dirigente del SPAUAN

*Así se trabaja en cabildo, en base a rifas, en el PRD la 
democracia es sinónimo de rifa, señaló el regidor.

Hoy martes inicia la entrega de fichas para 
los alumnos de nuevo ingreso: Carlos Muñoz 

Por rifas se decidió quienes 
fueron a Colombia: René Herrera

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El regidor perredista, 
presidente de la comisión del deporte 
en el ayuntamiento capitalino, René 
Alonso Herrera Jiménez, dejó claro 
que el mecanismo para decidir quiénes 
irían al viaje a Medellín, Colombia, 
fue por rifas, y que fue por suerte los 
afortunados en ir, en el caso de los 
regidores se dieron solo tres espacios, 
una para PRI, PAN y PRD, por lo que 
se tuvieron que rifar para que todos 
estuvieran contentos.

En el caso del PRI, los regidores 
dijeron que no irían, porque sería 
una burla para el pueblo el viajar y 
gastarse un recurso que se dice que 
no se tiene, por lo que era preferible 
que ese dinero se aplicara en obras o 
en solucionar necesidades y carencias 

de Tepic.
Esa postura está bien, es su punto 

de vista y hay que respetarlo, pero 
también se debe respetar que otros 
regidores hayan querido ir a Colombia 
a conocer no solo aquel país, sino su 
desarrollo, yo quería ir, pero no fui.

Al preguntarle sobre qué comisión 
tenía él como responsable, dijo que la 
de deporte, por lo que se le cuestionó 
que tenía que ver el deporte con el 
desarrollo urbano de la ciudad, por 
lo que dijo que él también puede 
participar, lo que dejó entrever que 
lo que quería era irse a pasear con 
recursos del pueblo.

Detallando que por su partido a quien 
se sacó la rifa fue Erika Aldaco, que 
aunque su comisión nada tiene que 
ver con planeación y desarrollo, pues 
tiene el derecho de representarnos.

Haciendo un gesto como el del 
cerdito Porki, tartamudeando, el regidor 
René Alonso Herrera Jiménez, dejó 
claro que los gastos de este viaje 
corrieron por parte del ayuntamiento, 
ya que se fue en un viaje institucional.

Estimó que el proceso de elegir 
quien iría a Colombia, fue un proceso 
totalmente democrático, ya que con 
la rifa que se hizo nadie tenía ventaja 
uno del otro, por lo que este regidor 
regordete, toma como sinónimo de 
democracia la rifa, vaya visión y 
conceptualización tan amplia que 
tiene de la democracia, este tragón 
regidor perredista.

Al preguntarle sobre si el desempeño 
de las comisiones se da en función a 
los perfiles y capacidades, dijo eso no 
importa mucho, ya que para él todos 
tienen las mismas capacidades para 

trabajar, lo malo es que ni él mismo 
lo demuestra.

Al preguntarle sobre los motivos 
por lo que no eligieron al regidor Adán 
Zamora Romero para que fuera a 
Colombia, ya que él es el presidente de 
la comisión de desarrollo y obras, dijo 
que ante todo, hay que dar agradable 
y buena imagen al exterior, y que 
mejor que fuera la regidora Erika 
Aldaco, con ello insiste en que a las 
mujeres las toman como objeto de 
decoración y belleza al interior del 
PRD o sencillamente lo toma con otro 
fin la designación de ella.

Dejó claro René Herrera, que el 
asistir a temas particulares nada tiene 
que ver con la responsabilidad que 
tienen, por lo que ahora que viajaron 

para tratar asuntos de planeación y 
desarrollo, quien sea pudo asistir, ya 
que todos tienen la capacidad para 
ello entones la pregunta sería, ¿para 
qué sirven entonces las comisiones 
en cabildo?

En tono retador y creyéndose 
luchador peso completo de la triple A, 
retó a los regidores priistas, para que 
fueran honestos y que lo hoy exigen a 
través de Luis Berumen, de invertir el 
recurso de eso viaje en realizar obra, 
lo hubieran hecho durante las tres 
administraciones municipales en las 
que ha sido parte y en donde solo se 
dedicó a holgazanear, porque hasta 
la fecha no ha aprendido a trabajar, 
sino solo a traicionar.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic, Nayarit.- “Hoy estamos demostrándole 
a la comunidad nayarita, que tanto que 
se denosta a la Universidad Autónoma de 
Nayarit, no es tan real; es cierto que hay 
abusos de unos o de otros, o de todos, pero 
estos abusos no han llevado a la Universidad 
a una catástrofe, como la que se nos criticó 
después del mes de diciembre; y nosotros, 
con hechos estamos comprobando, tanto a 
la administración como a los trabajadores 
y a los docentes que nos manejamos en un 
campo de superación profesional, y vamos 
por más, porque lo que estamos buscando 
ahorita es la internacionalización de la UAN”. 
Así lo informó el dirigente del SPAUAN, Carlos 

Muñoz Barragán.
Remarcó: “ya no es raro para nosotros, 

que tengamos compañeros maestros que 
se preparan en el extranjero, que tenemos 
alumnos en el extranjero, que  también tenemos 
visitas de alumnos del exterior, que se vienen 

a estudiar a la UAN, el papel 
de nosotros es bueno, vamos 
por buen camino y próximos 
estamos a superar, pero 
lo que me preocupa es el 
reconocimiento de plazas, 
una vez que podamos 
lograr ese reconocimiento, 
creo que vamos a avanzar 
más y pronto, tanto en 
beneficio de los docentes, 
de los trabajadores, de los 
alumnos y de la sociedad 
en general”.

Por otra parte dio a 
conocer que hoy  martes 
inicia la entrega de fichas 
para los alumnos de nuevo 

ingreso en la UAN, la Universidad estará 
recibiendo cerca de 30 mil alumnos para 
el ciclo escolar 2015-2016, como siempre 
la demanda de los  jóvenes interesados en 
ingresar a la UAN es muy superior a lo que 
puede cumplir la Universidad, pero como todos 
los años el esfuerzo de la administración, de 
los trabajadores y de los maestros, vamos a 
poder cubrir el incremento que tenga.

Agregó: “nosotros tenemos un acuerdo con 
la Rectoría, de que no se van a contratar más 
maestros; y con la misma planta docente que se 
tiene actualmente, es con la misma que vamos 
a  empezar a trabajar en este próximo ciclo 
escolar. Creo que vamos a pasar un período 
difícil, pero como siempre nos hemos movido 
con dificultades; hay carreras nuevas, carreras 
que se tienen que adecuar, hay carreras que 
están saturadas, como son siempre las del 
área de salud y que son los campos nuevos los 
que tenemos que atender, el de Ixtlán del Río, 
el de Acaponeta y el de Bahía de Banderas, 
que también ocupan recursos para cubrir la 
demanda existente”.

Muñoz Barragán, señaló que es necesario 
que los sectores acompañemos y fortalezcamos 
a la administración del rector, para que 
hagamos un nuevo planteamiento ante la 
SHCP y ante la SEP, y que se nos reconozca 
todo el trabajo que hemos hecho, porque es 
un ahorcamiento el que sufre la administración 
de la rectoría, dado que no hay incrementos 
de horas, ni de plazas y que la UAN, lo que 
le llega para gasto corriente lo deriva para 
pagar el histórico desfase que tenemos, entre 
las horas que reconoce la SEP y las que son 
reales aquí en la UAN”.

El líder del SPAUAN, manifestó que “hoy 
con los estudios que se están haciendo, con 
las visitas a las unidades académicas, vamos a 
poder detectar realmente cual es la capacidad, 
que tiene la Universidad en cuanto a poder 
ofertar el trabajo de los maestros y actualizar 
la nómina que tenemos para seguir trabajando, 
yo creo que es un trabajo interesante y que 
nos tiene que dar frutos, para una nueva 
Universidad que estamos buscando, para los 
años venideros”.Concluyó.
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*Se había quedado en que solo “unos” irían, pero a la mera hora 
fueron todos y hasta con pericos y perros se cargaron; quienes tenían 

que asistir a Colombia, no fueron y los que fueron en su mayoría 
nada tienen que ver con el área de Desarrollo Urbano. “Pero fue por 

sorteo, quien tuvo suerte se fue a Colombia”, dijo regidor perredista.

Nos engañaron funcionarios que 
fueron a Colombia: Adán Zamora

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- De manera por 
demás burda y cínica, es como se 
dieron las cosas para los funcionarios 
del municipio que fueron a Medellín, 
Colombia, en una gira de trabajo, 
para constatar y conocer cómo es 
que pudieron tener el desarrollo que 
hoy tienen, pero desgraciadamente 
quienes fueron no son los indicados 
ya que nada tienen que ver en las 
áreas de desarrollo del municipio, por 
lo menos la gran mayoría de ellos.

Así lo mencionó el regidor del 
ayuntamiento capitalino, del PRD,  
y presidente de la comisión de 
desarrollo y obras públicas, Adán 
Zamora Romero.

Dijo que el viaje a Colombia que 
realizó el presidente municipal, 
Leopoldo Domínguez, en compañía 
de un grupo de funcionarios y de 
algunos regidores, fue para constatar 
el desarrollo que ahora tiene Medellín, 
Colombia, cuando antes tenía solo 
atraso, ello en base a una serie de 
programas sociales de planeación de 
desarrollo urbano, así como de otros 
aspectos de modelos de desarrollo 
como es la movilidad, conurbación, 
atracción turística, es lo que ha 
modificado aquella ciudad.

Al preguntarle sobre la molestia de 
la ciudadanía de que estos funcionarios 
viajaron con familiares, y otros solo 
fueron de paseo, porque nada tienen 
que ver en áreas de planeación o 

desarrollo de la ciudad, dijo que en 
eso si muestra su total desacuerdo, 
porque viajaron hasta con el perico, 
pero añadió que eso no debe de 
molestarle a nadie, porque no se les 
pidió dinero para ese viaje.

Agregó que cada uno de los que 
viajaron a Colombia deberán de aclarar 
en su momento, con qué recursos 
viajaron y el motivo de su viaje, por 
lo pronto, dijo que él en lo personal 
no quiso ir, porque no había dinero.

En el caso de los regidores, 
dijo para poder “enderezar” sus 
comentarios, que ellos tenía el perfil 
para haber asistido a ese viaje, ya 
que sus comisiones son acordes 
al desarrollo urbano, por lo que al 

preguntarle sobre la regidora Erika 
Aldaco, también del PRD, dijo que 
ella es de la comisión de equidad y 
género, lo cual nada tiene que ver 
con el desarrollo urbano, por lo que 
de inmediato comentó, que en el caso 
de ella, fueron los propios regidores 
del PRD, quienes así lo decidieron 
por un sorteo, y ella tuvo la suerte 
de ir a ese viaje.

En ese sentido se desprende 
que entonces, quienes viajaron a 
Colombia, no lo hicieron conforme 
a su desempeño, sino más bien a 
las simpatías de quienes asistirían 
y prefirieron llevar a remedos de 
edecanes o damas de compañía que 
a gente que verdaderamente tuviera 
que ver con ese rubro, ya que ni el 

titular de Desarrollo Urbano asistió.

Dijo que en su caso, él, como 
presidente de la comisión de desarrollo 
urbano, tenía que haber asistido, 
pero que no lo hizo, porque la 
designación que se realizó no le 
favoreció, argumentando que los 
medios de información como la misma 
ciudadanía, deberá de entender que 
es el primer viaje que se hace, por lo 
que en los subsecuentes se tomarán 
otras medidas para los que vayan.

Agregó, Adán Zamora Romero, 
que él solo esperará ahora que su 
compañera, Erika Aldaco, le informe 
los pormenores para poder trabajar 
en aquellos programas, para que 
Tepic, alcance el desarrollo necesario.

La dirigente en funciones del PRD en 
Nayarit, Beatriz Mitre Ayala, fue tajante al 
señalar que la designación de Alejandro 
Galván Araiza por parte del PAN, fue la 
principal razón por la que se hizo imposible 
una alianza electoral de facto, tal como se 
realizara en los comicios de 2014  y que 
dio como resultado el triunfo electoral en 
la capital del estado.

La dirigente perredista fue tajante al 
señalar que los vínculos del ahora candidato 
del blanquiazul, con el ex gobernador Ney 
González Sánchez, fue lo que desencantó a 
la dirigencia perredista de poder concretar 
de nueva cuenta una alianza política con 
Acción Nacional.

“Eso fue decisivo, definitivamente el 

Designación de Alejandro Galván como candidato 
del PAN rompió pláticas para alianza en 2015: PRD
nombramiento de Galván como candidato 
a diputado por Tepic, fue decisivo para ni 
siquiera sentarnos a trabajar en una alianza 
de facto, la verdad no íbamos a apoyar a un 
personaje que toda su vida política se jacto 
de priísta, que se la pasó golpeándonos a 
nosotros y a nuestros compañeros, que 
votó a favor de la Reforma Energética, que 
avaló la venta del terreno del Parque de la 
Dignidad  y de la aprobación de la cuenta 
pública del gobierno de Ney González, 
claro que no lo íbamos a apoyar, no había 
condiciones de sentarnos a platicar para 
una alianza que apoyara a este señor”, 
manifestó Mitre Ayala.

Por su parte el dirigente del PRD en el 
municipio de Tepic, Luis Zamora Romero, 
coincidió con lo dicho por la dirigente estatal 
de su partido, al señalar que la decisión de 
la dirigencia de Acción Nacional, de designar 
como candidato al ex diputado local priísta, 
caló hondo en la base perredista y panista, 
quienes albergaban la esperanza de lograr 
una alianza de facto similar a la de 2014.

“La verdad es que al interior del PAN están 

teniendo muchos problemas para colocar 
a su candidato entre su militancia, mucha 
de la cual se está acercando a nosotros, 
al reconocer la valía de Javier Castellón, 
como abanderado a legislador federal, 
en comparación con el candidato que la 
dirigencia blanquiazul les impuso para esta 
contienda, además de que muchos panistas 
no olvidan que Galván, fue el principal 
opositor al alcalde Polo Domínguez en el 
Congreso”, señaló Luis Zamora.

Ambos dirigentes señalaron, que los 
diálogos con la dirigencia de Acción Nacional 
se llevaban de buena manera, incluso 
se analizaba la posibilidad de postular a 
algún cuadro del blanquiazul, hasta que la 
dirigencia panista se decidió por avalar la 
candidatura de Alejandro Galván, quedando 
rota la negociación para una nueva alianza 
de facto.

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El candidato a 
diputado federal por el PRD en el 
distrito dos, con sede en Tepic, 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
propuso a sus contrincantes, en lo 
particular y en lo general a todos los 
candidatos de los diferentes partidos 
políticos que están participando, a 
que hagan pública su declaración 
patrimonial y se afilien a la iniciativa 
que realiza el Instituto Mexicano de 
Competitividad, para transparentar 
su actuar, en el programa “candidato 
transparente”.

Explicó que dicha iniciativa 
consiste en tres puntos esenciales, 
que es el que hagan público su 
declaración patrimonial, en donde 
digan cuáles son sus propiedades, 
cómo las adquirieron, sus inversiones 
en cuentas bancarias y las de su 
conyugue, el segundo punto es 
que declaren sobre el conflicto 
de intereses que puedan tener y 
tercero el referente a la declaración 
de pago de impuestos ante el SAT.

Señalando que espera tener 
respuesta de sus oponentes, de 
que se suman a esta iniciativa para 
dar transparencia a su candidatura 
y confianza al pueblo, por ello, 
Castellón Fonseca, diciendo y 
haciendo, ante los medios de 
comunicación dijo que dentro de 
su declaración patrimonial cuenta 
con un salario anual de 376 mil 
53 pesos por concepto de su 
desempeño como maestro en la 

Universidad Autónoma de Nayarit, 
ya que gana quincenalmente 11 
mil 427 pesos con 46 centavos; 
cuenta con tres propiedades, una 
en la colonia Menchaca y otra en 
Ciudad del Valle, así como otra 
en la ciudad de Guadalajara, en 
donde viven sus hijos.

Cuenta con tres cuentas 
bancarias, una de 55 mil pesos, 
una de inversión de 225 mil pesos 
y otra de nómina en donde solo 
tiene 3 mil 500 pesos.

Es por ello que exhortó a cada 
uno de los candidatos hacer lo 
propio ya que dijo que aquel que 
se niegue hacerlo es sencillamente 
porque lo que tiene no es bien 
habido.

Asimismo, descalificó los ataques 
que le están haciendo a su persona 
en las redes sociales, acusándolo 
de utilizar recursos de la UAN, como 
es el autobús que trae y de agarrar 
recursos del fondo de pensiones para 
la campaña anterior, a lo que negó 
totalmente dichos señalamientos, 
y manifestó con hechos que el 
autobús no es propiedad de la 
Universidad, sino de un amigo de 
nombre José Barbarito, y que dicha 
unidad es de servicios turísticos el 
cual lo tiene en comodato, pero 
invitó a quienes lo señalan, que 
aporten pruebas de sus dichos y 
no propicien el engaño al pueblo 
con tal de obtener un beneficio 
para estos comicios, dijo tajante, 
Francisco Javier Castellón Fonseca.

Por Edmundo Virgen

La dirigente del PRD en la 
entidad Beatriz Mitre Ayala, fue 
contundente al precisar que en 
los próximos días el instituto 
político que dirige interpondrá una 
queja ante el Instituto Nacional 
Electoral (INE), debido a las 
irregularidades que ya se han 
estado registrando al inicio de 
este proceso electoral federal, 
el cual está siendo violentado 
por un partido político en el 
poder al dar comienzo en plenas 
campañas políticas a la entrega 
de programas de beneficio social.

Defini t ivamente, di jo la 
entrevistada, estas acciones 
empañan la limpieza de las 
campañas, toda vez que los 
abanderados de su partido en 

los tres distritos 
electorales están 
i n c o n f o r m e s 
porque esto apenas 
emp ieza  y  ya 
están jugando en 
desventaja contra 
los candidatos del 
partido oficial, pero 
esto no les extraña, 
ni los desmoraliza, 
ya  que  saben 
perfectamente que 
estas cosas siempre 
ocurren elección 
tras elección y en 
esta ocasión en base a la ley 
exigirán que se detenga esta 
manipulación de los programas 
sociales en beneficio de los 
candidatos tricolores.

Beatriz Mitre Ayala, reconoció 

la necesidad que existe de 
estos programas entre la gente 
desprotegida, pero en este 
proceso electoral la entrega de 
estos programas no debe ser 
condicionada a votar por tal o 
cual candidato, los beneficios 
pueden entregarse de manera 
legal, porque los recursos que 
se invierten en estos programas 
no son del gobierno, son de los 
impuestos que paga el pueblo.

Con respecto a la propaganda 
proselitista, manifestó que en 
Tepic se instaló propaganda 
del candidato tr icolor en 
zonas prohibidas por ser de 
equipamiento urbano, y de 
acuerdo a la ley no pueden 
utilizarse estos lugares para 
pegar publicidad política, una se 
colocó en el puente peatonal del 
parque Mololoa y otra en el puente 
peatonal de la Universidad, esto 
ya se ha notificado al órgano 
electoral para que de inmediato 
sean retiradas.

Cabe señalar, que estas 
anomalías no solo están 
sucediendo en esta ciudad 
capital, ya que se han estado 
detectando toda una serie 
de irregularidades en los tres 
distritos electorales del estado, 
por lo que se solicitará a la 
autoridad electoral se proceda 
conforme a la ley, y se apliquen 
las sanciones respectivas, acotó 
la dirigente perredista.

Invita Castellón Fonseca a candidato 
transparentar su participación

Programas sociales no deben 
ser utilizados para condicionar 
el voto ciudadano: Bety Mitre
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*La entrega de programas puede 
hacerse sin que se obligue a votar 

por algún candidato.

SE  DESTAPÓ  HILLARY  CLINTON  PARA  
CONTENDER  POR  LA  CANDIDATURA  

PRESIDENCIAL  POR  EL PARTIDO 
DEMÓCRATA. DE GANAR LA PRESIDENCIA, SE 
IGNORA QUÉ PAPEL JUGARÁ SU ESPOSO BILL.

- - - - - - -
Si en USA existiera DIF
otro gallo le cantara:
seguro que allí iría Bill
y tendría muchas becarias.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el 
estado de Nayarit, parte 
de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo
Precios especiales a 

mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30
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No hay ningún aumento autorizado en la tarifa de 
transporte público, en cualquiera de sus tres modalidades 

(camión, combi y taxi).

*A 96 años de su muerte

7

Conmemoran aniversario luctuoso de 
Emiliano Zapata en la sede de la CNC

La Dirección General de Tránsito 
y Transporte del estado informó 
que se realizan operativos sorpresa 
por parte del Departamento de 
Inspección para sancionar a 

quienes incurran en abusos a 
la ciudadanía.

El titular del organismo, Agustín 
Flores Díaz, declaró que se 

continúa con los operativos “en 
diferentes puntos de la ciudad, 
verificando con el público que 
efectivamente estén cobrando la 
tarifa correcta. No les vamos a 

No aumenta el trasporte 
público, ni camión, combi  y taxi 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- El pasado fin 
de semana en la central 
campesina de la Liga de 
Comunidades Agrarias y 
sindicatos filiales a la CNC, se 
llevó a cabo la conmemoración 
del 96 aniversario luctuoso 
de Emiliano Zapata Salazar, 
quien fuera asesinado en la 
Hacienda de Chinameca, 

Estado de Morelos, el 10 de 
Abril de 1910,  el Diputado 
Federal y dirigente de la CNC 
en el estado, Juan Manuel 
Rocha Piedra,  rememoró 
una breve semblanza del 
caudillo del sur ante los ahí 
presentes.

Indicando el líder cenecista, 
que en este evento se 
contó con la presencia de 
un sin número de familias 

permitir el abuso de estas personas 
en contra de la ciudadanía, el 
factor sorpresa es primordial 
en esta estrategia”, mencionó.

Aseguró que la tarifa no se ha 
incrementado y los transportistas 
la deben respetar, además de 
brindar el servicio con calidad 
y calidez. En caso contrario, 
solicitó a la ciudadanía presentar 
sus quejas al número telefónico 
gratuito 113, desde cualquier 
equipo Telcel, o a los teléfonos 2 
13 57 11, 213 57 12 y 213 57 13.

En cuanto a los choferes que 
incurran en el cobro excesivo 

de tarifas, serán acreedores a 
una infracción, que puede ir de 
30 a 100 salarios mínimos, y 
serán retiradas de circulación 
las unidades, afirmó.

Actualmente, los estudiantes, 
las personas con capacidades 
diferentes y de la tercera edad, 
cuentan con un descuento del 
50 por ciento en combi y camión, 
tanto en servicio tradicional como 
premier. La tarifa de usuario 
general en combi es de 5 pesos 
con 50 centavos, en camión 
tradicional 5 pesos y en ruta 
premier 6 pesos.

campesinas agremiadas, 
así como de los dirigentes 
y ex dirigentes estatales y 
municipales que se dieron cita 
para recordar este aniversario 
luctuoso de Emiliano Zapata, 
Irineo Cervantes Nava, J. 
Trinidad Miramontes, Otilio 
Ríos, Felipe Haro Fregoso, 
Gustavo Espericueta, Jorge 
Prais Zamora, donde todos 
muy emocionados le rindieron 
un minuto de silencio al 
homenajeado, posteriormente 
hicieron una guardia en su 
honor.

Asimismo el dirigente 
estatal de la CNC, Juan 
Manuel Rocha Piedra, le 
envió un mensaje a todos 
los nayaritas de los sectores 
productivos, para continuar 
con esta lucha siguiendo 

los ideales, ya que el sector 
agrario dijo, reclama a todos 
los que vayan a ocupar un 
cargo de elección popular, a 
que luchen por todos, pero 
sobre todo para aquellos que 
más necesitan, apoyando 
con firmeza los problemas 
del campo, ya que éste fue 
olvidado durante 12 años 
por otros gobernantes que 
no son emanados del PRI.

Indicando al respecto, hasta 
que llegó Enrique Peña Nieto, 
un Presidente amigo de los 
mexicanos que ha demostrado 
el interés que tiene por su 
gente, es por ello que en 
estas Elecciones Federales 
Electorales, tenemos la 
certeza de que nuestro 
amigo Gianni Ramírez, Efraín 
Arellano, y Jasmín Bugarín, 

se alzarán con la victoria en 
los tres distritos federales, 
para seguir respaldando las 
reformas que son en beneficio 
de los mexicanos, y que será 
una prioridad ganar este 
triunfo para que a la gente 
le siga yendo bien.

Por último, mencionó el 
legislador federal y líder 
estatal de la CNC, que con 
la llegada de nuestros tres 
compañeros al Congreso 
de la Unión, además de la 
fuerza que nos harán llegar 
los tres Senadores nayaritas, 
los planes y programas del 
Gobierno Federal, llegarán 
puntuales a los 20 municipios 
de la entidad en beneficio de 
los que menos tienen, y que 
el desarrollo del estado se 
vea más progresivo.
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 ¡COMPRANDO ILUSIÓN!

*En actual entorno de las instituciones, necesario trabajo coordinado y 
responsable para fortalecerlas, señala magistrado
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La justicia para la familia, la mujer y 
los niños de Nayarit es el empeño y la 
contribución más elevada del Poder Judicial 
a nuestra sociedad, afirmó el magistrado de 
la Sala de Jurisdicción Mixta del Tribunal 
Superior, Manuel Salinas Solís, en el acto 
cívico mensual de las y los servidores 
judiciales del estado.

Ante decenas de integrantes del personal 
de las salas del Tribunal, los juzgados 
de primera instancia y el Consejo de la 
Judicatura, encabezados por el presidente 
del Poder Judicial de Nayarit, doctor Pedro 
Antonio Enríquez Soto, el magistrado 
Salinas Solís manifestó que “dentro de las 
tareas que nos han sido específicamente 

encomendadas, la familia y el 
derecho que alrededor de ella 
se ha expedido, representan 
la base social por excelencia”. 

Dijo más adelante que en el acto cívico 
de abril, mes dedicado a los niños y a 
los intereses superiores que entrañan, 
“queremos dejarle dicho a la sociedad 
que nos observa, que ese es nuestro 
renovado compromiso” con la familia. 
“Continuaremos —puntualizó— haciendo 
ese aporte a su más alto nivel y en su más 
alta expresión”.

Al inicio de su discurso, el magistrado 
Salinas Solís mencionó que en el complicado 
entorno general de las instituciones públicas, 
sus integrantes deben trabajar en equipo 
y con sentido de responsabilidad para 
preservarlas. Es lo que hacen quienes 
conforman el Poder Judicial, “unidos para 

servir, fortaleciendo nuestra institución”.
En el acto cívico efectuado en el 

exterior del edificio sede del Poder Judicial 
en Tepic, participaron la escolta de la 
institución y la banda de guerra del 43° 
Batallón de Infantería; el Juramento a la 
Bandera fue dirigido por Cristina Elizabeth 
Medina Herrera y María Teresa Gutiérrez 
Rodríguez, proyectista y capturista de la 
Sala de Jurisdicción Mixta, respectivamente.

Por su parte, María Guadalupe Nava 
Márquez, oficial judicial, y Karla Iveth 
Castro Curiel, secretaria de estudio y 
cuenta de la misma sala, dieron lectura 
a las efemérides de abril, mientras que 
el también secretario de estudio y cuenta 
Omar Noé Zepeda Romero tuvo a su cargo 
la conducción del acto cívico.

La lotería nacional para la asistencia  
pública, un juego que se presenta en México 
desde el siglo pasado, participan en sus 
sorteos personas de distinta condición 
social, particularmente gente humildes que 
ven en la suerte la esperanza de mejorar 
su situación económica. Es tradicional 
encontrar en los portales de ciudades 
o pueblos ese tipo de estanquillos con 
vitrinas que exhiben los billetes, o en 
negocios ubicados en avenidas, en tiendas 
departamentales u ofreciéndolos mujeres 
o hombres en puntos de reunión como 
la central camioneras, plazas públicas o 
cafeterías. Los clientes de esos negocios 
acuden los martes, miércoles o viernes 
para adquirir el o los cachitos de su 
preferencia, y pasar las siguientes horas 
con la esperanza que la suerte les cambie 
y mañana será otro día. 

Pero, no solamente los jugadores de 
sorteos de asistencia pública juegan 

esos tres días, también los domingos 
y miércoles le meten al melate, el lotto 
ganador, el chispazo o la quiniela deportiva, 
lo que significa que con una feriecita hay 
la posibilidad de ganar y olvidarse de 
buscar el empleo, poner el changarro o 
irse a trabajar con los malos que es donde 
siempre hay vacantes. 

Los mexicanos somos un pueblo de 
creencias, tanto en lo religioso como de 
supersticiones, por lo que en los juegos de 
azar no se diga, todos más de alguna vez 
hemos jugado en cualquiera de los sorteos 
en comento, con la ilusión de pegarle al 
¬gordo¬ de pérdida, pero no vayan a 
creer que al grasoso del candidato que 
llaman sus amigos el ¬gallo¬, sino al de 
la lotería. La crisis económica también se 
refleja en los estanquillos de lotería, pues 
la gente esperan la semana o quincena 
en que les pagan y adquirir los cachitos 

Justicia para la familia, la mujer y los niños 
de Nayarit, contribución social del PJE

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

o papeletas con los números premiados. 
Hay quienes comentan que hasta 

pegarle al melate cambia la vida de las 
familias, pues al saberse de esos nuevos 
ricos, surgen los amigos, los enemigos y 
las envidias, al grado de hacerse blancos 
perfectos hasta de secuestros de parte 
de las mismas autoridades, que son los 
primeros en saber que tal o cual hijo de 
cuico se la sacó y no para mear. Otros 
en su defecto, se la sacan sin comprar 
boleto, me refiero a los políticos que por 
ser incondicionales o cómplices obtienen 
un puesto de elección u obtienen un trabajo 
de secretario, subsecretario o delegado 
federal en donde en tres o seis años 
lograron amasar fortunas y asegurar el 
futuro de sus hijos o nietos. 

Sin importar exista mérito o trabajo en tal 
o cual padrino, simplemente que lo decida 
el dedo divino y no me refiero al creador 
del universo, sino al señor (ra) ¬padrino¬ 
que tiene el control en la federación, estado 
o municipios. Tocante al punto referido 
líneas arriba, tiene razón el vocero de 
la diócesis de Tepic, Rafael Rentería, al 
exhortar a los ciudadanos a abrir y bien 
los ojos sobre el o la candidata que darán 
el voto, pues hay los que fueron electos 
por un periodo de tres años y todavía no 
cumplen y ya andan en otra campaña, 
eso no se vale y merece el castigo del 

pueblo. No obstante, quienes elaboran 
las leyes en las distintas cámaras ni 
de broma piensan en una iniciativa que 
prohíbe que quienes ostentan un cargo 
de elección popular busquen otro cargo 
hasta concluir su periodo.

 Sería saludable se presentará una 
iniciativa en ese sentido, quién lo haría, 
pero también afectaría a aquellos que como 
changuitos brincan de una rama a otra 
en cualquier momento, o se evitaría que 
cambien de color de la noche a la mañana. 
Hubo una ex diputada que hubiese podido 
presentar un proyecto de ese tipo, pero 
ante el demasiado trabajo no le dio tiempo 
para eso, sumado al temor de en cualquier 
momento ser apresada, me refiero a doña 
Águeda Galicia, a quien le traen ganas 
desde que el licenciado Sigfrido estuvo de 
Secretario General, pero le han hecho lo 
que el viento a Juárez, aunque pudiera no 
cantar victoria todavía, pues en una de esas 
la tendríamos como huésped distinguida 
del CERESO, pero indudablemente bien 
atendida por el director Rafael Gamboa 
Soto, amo y señor de todo lo habido y 
por haber de ese centro de rehabilitación 
social, del que se dicen muchas cosas 
nada sorprendentes, ni nuevas, así es el 
manejo de los centros penitenciarios en 
el Nayarit de ayer, hoy y mañana.
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•	 Del	11	al	15	y	el	18	y	19	de	mayo,	el	Instituto	Nacional	
Electoral	recibirá	las	solicitudes	de	quienes	aspiren	a	conformar	
el	órgano	máximo	de	dirección	del	Organismo		Público	Local	

Electoral	de	Nayarit
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

El Instituto Nacional Electoral, a 
través de la Junta Local Ejecutiva y 
las tres Juntas Distritales Ejecutivas 
de que dispone en el estado de 
Nayarit, abrió la convocatoria a 
las y los aspirantes que deseen 
participar en el proceso de selección 
y designación a los cargos de 
Consejera o Consejero Presidente y 
Consejeras o Consejeros Electorales 
del Organismo Público Local Electoral, 
a solicitar su registro y presentar su 
documentación. 

El número de cargos a designar 
para conformar el nuevo órgano 
electoral del estado serán siete: una 
Consejera o Consejero Presidente 
con duración de siete años, tres 
Consejeras o Consejeros Electorales 
por seis años y tres más por tres 
años.

El proceso de selección y 
designación contempla las siguientes 
etapas: 

•	 Registro	de	aspirantes
•	 Verificación	de	los	requisitos	

legales
•	 Examen	de	conocimientos	

(incluye la prueba de habilidades 
gerenciales)

•	 Ensayo	presencial
•	 Valoración	 curricular	 y	

entrevista
•	 Integración	de	las	listas	de	

las y los candidatos
•	 Designaciones
•	 Nombramiento	y	toma	de	

protesta
El periodo para el registro de 

aspirantes será del 11 al 15 y del 18 
al 19 de mayo de 2015, y para este 
propósito se utilizarán los formatos 
que estarán disponibles tanto en las 
oficinas de la Junta Local Ejecutiva 
del INE en la entidad, ubicada en la 
ciudad de Tepic, como en las Juntas 
Distritales Ejecutivas 01, 02 y 03, 
con cabecera en Santiago Ixcuintla, 
Tepic y Compostela, respectivamente, 
así como en la Secretaría Ejecutiva 
del Instituto y en el portal oficial del 
Instituto Nacional Electoral www.
ine.mx.

Las y los interesados que reúnan 
los requisitos establecidos en la 
Convocatoria, deberán presentar su 
solicitud debidamente requisitada en 
las siguientes direcciones:

Junta Local Ejecutiva
Country Club No. 39, entre Amapa 

y Acacia, colonia Versalles, Municipio 
de Tepic, Nayarit, CP 63138.

Junta Distrital Ejecutiva 01
Guillermo Prieto No. 217, esquina 

Ayuntamiento, colonia Nuevo México, 
Municipio de Santiago Ixcuintla, 
Nayarit, CP 63341.

Junta Distrital Ejecutiva 02
Avenida Country Club No. 94, 

colonia Versalles, Municipio de 
Tepic, Nayarit, CP 63139.

Junta Distrital Ejecutiva 03
Carretera Tepic - Puerto Vallarta 

No. 11, Colonia El Molino, CP.63705, 
Compostela, Nayarit.

Secretaría Ejecutiva del Instituto 
Nacional Electoral

Viaducto Tlalpan No. 100, Edificio 
A, Planta Alta, colonia Arenal Tepepan, 

Delegación Tlalpan, 
México, Distrito Federal, 
CP 14610.

Las y los aspirantes 
que cumplan con los 
requisitos legales serán 
convocados a través 
del portal del Instituto 
Nac iona l  E lec tora l 
www. ine .mx ,  pa ra 
presentar un examen 
de conocimientos que se 
llevará a cabo el 27 de 
junio del presente año. 
Al finalizar el examen 
de  conoc imien tos , 
las y los aspirantes 
p resentarán   una 
prueba de habilidades 
gerenciales que será 
tomada en consideración 
en la etapa de valoración 
curricular y entrevista.

Quienes acrediten la etapa 
de examen de conocimientos 
presentarán un ensayo de manera 
presencial, el 25 de julio de 2015. 
Las personas cuyo ensayo sea 
dictaminado como idóneo pasarán 
a la etapa de valoración curricular 
y entrevista. 

Las entrevistas serán transmitidas 
en tiempo real en el portal del 
Instituto www.ine.mx, grabadas 
en video y estarán disponibles en 
el portal de Internet del Instituto. 
La entrevista será presencial y se 
realizará en panel con, al menos, 
tres Consejeros Electorales.

El Consejo General designará 
por mayoría de ocho votos a la 
Consejera o Consejero Presidente y 
a las y los Consejeros Electorales del 
Organismo Público Local Electoral, a 
más tardar el día 30 de octubre de 
2015, especificando el periodo y el 
cargo para el que serán designados.

La notificación a los ciudadanos 
que resulten ganadores se realizará 
de manera personal por parte de la 
Secretaría Ejecutiva del Instituto 
Nacional Electoral. 

Las y los ciudadanos que 
sean designados, recibirán el 
nombramiento que los acredita como 
Consejera o Consejero Presidente y 

Consejera o Consejero Electoral del 
Organismo Público Local Electoral.

Las y los Consejeros designados 
rendirán protesta en las instalaciones 
del Organismo Público Local Electoral.

Para mayores informes consultar 
el portal del Instituto Nacional 
Electoral www.ine.mx, donde se 
encuentra la Convocatoria, formatos, 
normatividad, fechas, lugares y 
resultados de cada etapa. También 
encontrará una sección de preguntas 
frecuentes, o bien, comunicarse a 
los siguientes teléfonos de la Junta 
Local Ejecutiva del INE en Nayarit: 

(01 311) 2-11-87-30, (01 311) 
2-11-87-31, (01 311) 2-11-87-32.

Inició INE proceso de selección 
y designación de presidente 

y consejeros electorales
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“Invito a Gianni y a Galván a rendir su 
declaración patrimonial”: Javier Castellón

Política

Nayarit gana medalla de oro en Frontenis 
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Por Edmundo Virgen 

En conferencia de prensa el candidato 
a diputado federal por el segundo 
distrito señaló, “Yo me pondré a 
disposición de cualquier autoridad para 
la transparencia y la congruencia si 
es que alguien tuviera pruebas contra 
mí, su servidor siempre ha mantenido 
esa línea de congruencia, yo no tengo 
las carretadas de dinero para limpiar 
mi imagen, ni soy prestanombres de 
nadie, lo único que me avala es mi 
trabajo que realicé como Rector y 

como Senador de la República”
De esta manera Francisco Javier 

Castellón Fonseca, candidato a 
Diputado Federal por el Distrito 2 de 
la coalición integrada por el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) 
y el Partido del Trabajo (PT), invitó a 
los demás candidatos –principalmente 
a los abanderados del Revolucionario 
Institucional y de Acción Nacional- a 
presentar su declaración patrimonial, 
y a su vez suscribirse a la campaña 
“Candidato Transparente”, que impulsa 
el Instituto Mexicano de la Competitividad 

(IMCO), en el marco de la actual 
contienda electoral federal.

Javier Castellón en ese sentido 
r e c o n o c i ó 
la iniciat iva 
d e l  I M C O 
d e  b u s c a r 
transparentar 
en la medida 
de lo posible 
los ingresos y 
bienes de los 
personajes de 
la vida pública 
n a c i o n a l , 
exigencia que 
coincide con la 
de miles de ciudadanos, en relación a 
los grandes ingresos que actualmente 
percibe la clase política del país, más 
aún cuando desde esta actividad se 
enriquecen a costa del erario público.

En ese sentido Javier Castellón dio 
cuenta del número de propiedades, 
vehículos y cuentas bancarías que 
se encuentran a su nombre, además 
del salario de su esposa y el propio, el 
cual de acuerdo a su clasificación de 

Tepic Nayarit.- Extraordinaria resultó 
la actuación de las peloteras nayaritas 
que participaron en la Primera Fecha 
del Campeonato Nacional Infantil  
Juvenil, clasificatorio para la Olimpiada 
Nacional del 2016 y la cual tuvo lugar 

maestro de tiempo completo categoría 
C, que asciende a 11 mil 427 pesos 
mensuales, información que añadió 
habrá de ser publicada en internet en 
los portales www.candidatotransparente.
org.mx y www.castellon.org.mx, donde 
podrán ser revisados por la ciudadanía.

Por último Javier Castellón rechazó 
la utilización de recursos provenientes 

de la Universidad Autónoma de Nayarit 
en su campaña, señalando que esto 
es parte de los ataques y acusaciones 
hechas en su contra, por el ánimo y 
aceptación que su proyecto y propuestas 
están teniendo entre los tepicenses.

“Ningún estudiante, ningún profesor, 
permitiría que un autobús de su escuela 
anduviera en una campaña política 
de manera tan descarada, de verdad 
que ofende a la inteligencia de los 
universitarios tales aseveraciones”, 
concluyó Javier Castellón

en San Luis Potosí.
Nayarit hizo presencia con veinte 

f rontenistas,  desde los 
infantiles hasta la sub22, ésta 
última categoría en busca de 
los lugares al mundial juvenil,  
y se logró ganar 3 medallas de 
oro, 2 de bronce y 2 cuartos 
lugares.

 En Categoría Juvenil C, 
Manuel Alejandro Velázquez 
Jiménez subió a lo alto del 
podio para ser premiado 
con 2 medallas de oro,  en 
Frontenis singles y en  dobles 
haciendo pareja con Marco 
Tulio Rodríguez Campos.

Por su parte Carlos Enrique 
Báez Gil se llevó la presea 
dorada  en Frontenis Singles 
Categoría Juvenil A. Los 
bronces fueron para Luis 

Flores Reyes en singles categoría 
Juvenil C donde hicimos el  y el otro 
bronce fue para ManuelVelázquez en 
Dobles Categoría sub 22.

Los cuartos lugares fueron para Luis 
Flores reyes y Horacio Gradilla en dobles 
sub 22 y con LuisFernandoLópezVizcarra 

y CarlosBáez Gil en Juvenil A. Los 
resultados los compartes con sus 
entrenadores que les acompañaron,  
Luis Bernardo López Vizcarra y Manuel 
Velázquez Rivera.

La segunda etapa de tres que 
comprende el campeonato, será en 
la cd de México en el Club España
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¡Felicidades!

Robín Zavala / Texto y 
Fotos 

Esperan con amor la llegada de 
un nuevo integrante de la familia 
Jaime Martínez, arraigada en el 
bello municipio de Ixtlán del Río, 
Nayarit; por tal motivo, abuelitas, 
tías y primas del nuevo bebé de 

la familia que está por llegar, 
organizaron un convivio muy 
interesante para la mamá Berenice. 

La familia completa y amigos 
dotaron de consejos, de experiencias 
para que Oliver Uriel tenga la mejor 
formación, la certeza de hacer un 
buen trabajo de padres, tal como 

Berenice y Carlos, serán para su 
pequeño. 

El festejo terminó hasta altas 
horas de la noche, siempre con 
las atenciones tan especiales de 
la familia Jaime, para cada uno 
de sus invitados.

Le festejan Baby Shower 
a Berenice Martínez

Sociales
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Fines de semana llenos de mucha 
diversión, principalmente en días santos, 
fue lo que se vivió en el Club del Valle, 
con juegos, activación física, mucha 
energía, calor y la fresca alberca, para 
en familia disfrutar de la vacaciones 
en uno de los lugares más seguros, 
céntricos y de sano esparcimiento de 
la ciudad.

Cabe señalar que todos los fines de 
semana cuentan con el mismo servicio 
de activación   y que no es necesario 
ser socio del club para acceder, solo 
pagas una cuota, para poder entrar y 
ser parte de la diversión. 

Además en el lugar cuenta con una 
fuente de sodas, diversas canchas, 
baños y regaderas recién remodelados 
lista para eventos y fiestas infantiles. 

Semana Santa en Club del Valle
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*****RECORDANDO AL PROFESOR Y 
PERIODISTA, JUAN MANUEL ESTARRON 
ARAMBULA (QEPD). Transcurría la década de 
los años 70tas. Cuando empezamos a conocer 
(de vista), al profesor y periodista, Juan Manuel 
Estarrón Arámbula (al pasar por su domicilio, en 
Acaponeta, Nayarit). En 1984, al ingresarcomo 
miembro activo, al Partido Socialista Unificado 
de México (PSUM), tuvimos el gusto de conocer 
formalmente a Juan Manuel Estarrón Arámbula 
(QEPD), un hombre muy apreciado por su 
valor cívico y sus conocimientos, en las filas 
del PSUM, considerado por los regidores del 
H. XXX Ayuntamiento Constitucional (1984-
1987) de Acaponeta: Dionisio Arroyo Díaz y 
Francisco Medina Maldonado, como su asesor. 
En ese tiempo, el profesor, Juan Manuel 
Estarrón Arámbula, escribía en los periódicos: 
El Vocero del Norte (de Tecuala) y El Eco de 
Nayarit (de Acaponeta), siendo sus directores: 
el profesor, Juan José Ley Mitre y R. Antonio 
Saizar Quintero, respectivamente. En 1989, 
el profesor Juan Manuel Estarrón Arámbula, 
siendo Director Seccional de la Revista 
(Regional) “Reflejos” (editada en Tecuala), nos 
invitó a colaborar en ella y, posteriormente en 
el Periódico, “El Mercurio” de Acaponeta, que 
dirigía el licenciado, Raúl Espinosa Sandoval. 
En una ocasión, el profesor, Juan Manuel 
Estarrón Arámbula (como invitado), nos invitó 
al festejo del cumpleaños, del amigo, José 
Martínez Palacios (“Chepe Martínez”), en un 
local de eventos, ubicado por la calle Oaxaca 
al norte, esquina con Guerrero. Ya en estado 
alegre, el doctor, Leobaldo López García 
(QEPD), ex–Director de la Escuela Preparatoria 
#3 “Lic. Benito Juárez” de Acaponeta, pasó a 
interpretar la canción “TU”, de la autoría del 
maestro, Inocente Díaz Herrera (QEPD). José 
“Chepe” Martínez Palacios, es un comerciante, 
permisionario del “Sitio Hidalgo”de Acaponeta 
y ex-Jefe de Recaudación de Rentas, en 
Acaponeta. 

*****¡DIGALO CON FLORES!. En ese 
día especial; si se trata de felicitar a unser 
querido, ¡hágalo con flores!. Exprese sus 
sentimientos con un bonito arreglo floral, se 
lo agradecerán para siempre. Hefzi-ba es 
una empresa distribuidora de flores y follajes, 
con un extenso surtido de flores frescas y 
con precios de mayoreo y menudeo, además 
cuenta con precios especiales a mayoristas. 
Tiene servicio de surtido, a todo el Estadode 
Nayarit, parte de Jalisco y Sinaloa. Su servicio 
es en horario corrido, de lunes a sábado: de 
siete de la mañana a siete de la noche y los 
domingos: de seis de la mañana a un a de la 
tarde. Hefzi-ba se encuentra ubicada, por la 
calle Mississippi, casi esquina Libramiento 
Carretero (salida a Mazatlán), Col. Lindavista, 
Tepic, Nayarit. Tel. 01-311-218-2530.

   *****PARA ESA… OCASIÓN “NOVIAS 
ELEGANTES”, el lugar donde usted encuentra, 

lo que busca para esa fecha especial. En Novias 
Elegantes, cuentan con un extenso surtido en: 
Vestidos de Novia, XV Años, Equipo de Reyna, 
Pajes y Primera Comunión. MAS DE 50 AÑOS 
DE EXPERIENCIA, con el mejor servicio. Novias 
Elegantes, ubicada por Av. México No. 216 Nte. 
Col. Centro(a un costado de Catedral), Tepic, 
Nayarit. Tel. 456-52-34.

   *****LA VIGILANCIA MASIVA, ES ILEGAL 
Y DEBE PROHIBIRSE. En el año 2013, Edward 
Snowden, reveló la existencia de programas, de 
vigilancia masiva de comunicaciones, dirigidas 
por EE.UU. y Reino Unido. Los datos privados 
podrían utilizarse para hostigar a periodistas, 
perseguir a activistas, discriminar a minorías o 
tomar medidas contra la libertad de expresión. 
México se ha convertido en uno de los países, 
más peligrosos para ejercer el periodismo. En 
México hacen falta personas, que alcen la voz. 
Expresar las ideas sin represión es un derecho 
humano (Amnistía Internacional).

   
*****LOS DESPROTEGIDOS, REQUIEREN 

JUSTICIA SOCIAL. Ojalá sea una de las 
preocupaciones, de los actuales candidatos a 
diputados federales. Sobre todo, los trabajadores 
desprotegidos, que carecen de justicia, por los 
desajustes en las leyes o códigos penales. 
Aquellos que andan mal, se oponen y se van 
a oponer siempre, a las reformas o leyes, que 
creen que les afectan, porque no les permiten 
cometer abusos y actos inmorales, en contra 
de sus semejantes; dañar a terceros, causando 
desajustes enjusticia o desajustes sociales y 
políticos, retardando con ello o inhabilitando la 
justicia. Existen empleadores malvados, que 
saben cuándo las partes afectadas ysin justicia, 
se convierten en presa fácil. En la justicia 
para la mujer, por ejemplo; que involucra a la 
sociedad, al representante social (Ministerio 
Público). Hace días nos comentaban de un 
patrón, que le gusta acosar a las empleadas. 
Yque las acosadas, después de ser mancilladas, 
recurrían a denunciar al actor material,pero 
que el muy astuto, para resarcir el daño, se 
“juntaba” o se iba a vivir con ella (la victima) 
y les compraba muebles de segunda. Para 
cuando se dieran los pazos o procedimientos 
dentro del proceso, resulta que los actores son 
pareja y que viven juntos. Pasando el proceso 
o terminando el juicio la deja, la afectada lo 
quiere demandar de vuelta y el mañoso se 
presenta y declara, que no tiene hijos, que 
por lo tanto, no tiene por qué darla pensión 
alimenticia y justifica, alegando que la mujer 
no cumplía con los quehaceres de la casa o 
del hogar y sus responsabilidades de mujer. 
Tienen rezón algunos funcionarios, cuando 
declaran, la situación en que viven las mujeres 
de Nayarit, pues alcanzan a ver, el grado de 
vulnerabilidad que tienen y el desamparo 
que cae sobre las niñas y los niños, acciones 
que anulan y destrozan los derechos de los 

•	Durante	el	primer	trimestre	del	2015	se	
reporta un incremento de 298,611 empleos, 
42,347 más que el aumento observado en 
el primer trimestre de 2014 (256,264) y 
71,934 más que el crecimiento promedio 
reportado en el mismo periodo de los diez 
años previos (226,677).

•	La	creación	de	empleo	durante	marzo	de	
2015 fue de 105,136 puestos. Este aumento 
es ligeramente inferior a lo reportado en 
marzo del año pasado (108,726), debido a 
que parte de la Semana Santa en este año 
coincidió con el mes de marzo, mientras 
que el año pasado fue todo en abril.

•	El	incremento	reportado	durante	marzo	
de 2015 es 31,043 empleos mayor que el 
promedio registrado en los marzos de los 

diez años previos (74,093).
•	La	cifra	de	afiliados	al	31	de	marzo	de	

2015 es de 17,538,198 puestos de trabajo, 
de éstos el 85.3% corresponde a plazas 
permanentes y el 14.7% a eventuales.

•	El	crecimiento	en	los	últimos	12	meses	es	
de 756,873 puestos de trabajo, equivalente 
a una tasa de 4.5%.

•	 Los	 estados	 de	 mayor	 incremento,	
superior a 7%, son Guanajuato y Baja 
California.

•	A	nivel	sector,	el	incremento	anual	fue	
impulsado principalmente por la industria de 
la construcción con 11.1%, comunicaciones 
y transportes con 5.2%, transformación con 
5.2% y servicios para empresas con 4.2%.

Puestos de trabajo afiliados al 
Instituto Mexicano del Seguro Social 

(IMSS) al mes de marzo de 2015

infantes,¿qué les espera en el nuevo sistema 
penal acusatorio (oral)? No lo sabemos, ojalá 
la Fiscalía, prepare a sus funcionarios, con 
mentalidad justiciera.

   *****EQUIDAD DE GÉNERO EN EL 
PERIODISMO. No deja de ser novedad, la 
incursión de la mujer en el periodismo, hoy 
nos queremos referir a la compañera, Josefina 
Espinoza Rodríguez, que radica en la Peñita de 
Jaltemba, Nayarit, Municipio de Compostela. Y 
que escribe en el Periódico Gráfico de Nayarit 
y en dos periódicos más (virtuales o digitales), 
llamados; “El Mirador de las Varas” y “El Chicote 
de Compostela”. Desde este modesto medio 
informativo, queremos desearle muchos éxitos 
en su profesión, a la compañera, Josefina 
Espinoza Rodríguez.

   ******LA POBREZA, ES UN GRAVE 

PROBLEMA DE DERECHOS HUMANOS: 
Consejo Nacional de Evaluación de la Política 
de Desarrollo Social (CONEVAL), cuando 
hablamos de pobreza, hablamos de falta de 
agua, falta de acceso a servicios de salud y 
educación, de ausencia de una vivienda digna, 
de hambre. Persona en pobreza.- es cuando 
una persona presenta al menos una carencia 
social y no tiene un ingreso suficiente para 
satisfacer sus necesidades. Persona en pobreza 
extrema.- es cuando una persona presenta tres 
o más carencias y no tiene un ingreso suficiente 
para adquirir una canasta alimentaria. Por otro 
lado, los empleadores (patrones) han estado 
incumpliendo las características del trabajo 
decente, que son: 1.- Trabajo productivo y 
seguro. 2.- Con respeto a los derechos laborales. 
3.- Con ingresos adecuados. 4.- Con protección 
social. 5.- Con diálogo social, libertad sindical, 
negociación colectiva y participación y respeto.

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C
La creación de empleo en el IMSS durante el primer 
trimestre del año fue cercana a los 300 mil puestos 

de trabajo.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El fuerte 
aspirante a la presidencia de 
este municipio licenciado David 
Rivera Bernal, sigue apoyando a 
la juventud y al deporte, en esta 
ocasión apoyo con el recurso 
de los viáticos para la selección 
municipal de voleibol femenil que 
competirá la próxima semana en 
el torneo amistad en la ciudad de 
Tequila, Jalisco.

De esta manera David Rivera 
B e r n a l , 
refrenda su 
compromiso 
y palabra de 
ver por una 
j u v e n t u d 
integral, donde 
las nuevas 
generaciones 
puedan tener 
la experiencia 
de  fogueo 
deportivo que 
les de nuevos 
horizontes que 
contemplen 
s u  v i d a 
académica y 
p ro fes iona l 
c o n 

excelencia, además de impulsar 
el deporte en el municipio a 
efectos de elevar la calidad de 
vida ciudadana.

En este sentido el también ex 
diputado local y ex director estatal 
de SEDESOL, siempre refiere la 
importancia de involucrarse a un 
deporte,  felicitando y apoyando a 
los organizadores deportivos que 
por iniciativa propia convocan a 
los jóvenes, hombres y mujeres 
a que participen en los torneos 
municipales e intermunicipales.

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- La 
regidora panista Livier Uribe, 
comentó sobre la designación 
de Heriberto Castañeda como 
candidato a diputado federal 
por el distrito tres y le deseó 
mucho éxito, “creo que va a 
ganar, es un político franco y 
con mucha comunicación con 
la gente, se consolidó con su 
buena administración al frente 
del municipio de Xalisco”.

“En este municipio-acoto Uribe 
Ibarra-, el abanderado panista 
ha tenidobuena respuesta por 

parte de los ciudadanos, ha 
recorrido gran parte de la cabecera 
municipal, unificando grupos 
políticos, haciendo equipos 

con ellos poniendo su grano de 
arena para fortalecer el rumbo 
de su candidatura a la diputación 
federal afinando detalles para 
consolidar su posición”.

De su función en cabildo, la 
regidora Livier Uribe, ha venido 
contando con el apoyo de sus 
similares en la búsqueda de la 
plena identificación del municipio, 
sabe que no es fácil y falta mucho 
que hacer en el largo camino 
de gestionar mejoras para la 
sociedad civil, que ve con buenos 
ojos su proyecto político, es una 
mujer preparada, inteligente y 
con oficio político.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
nombre del reconocido licenciado 
David Salas García, se mantiene 
en la línea electoral como posible 
candidato a la alcaldía local, es una 
figura que se conoce y que además 
reconocen por su trayectoria 
política y diversas gestiones 

que se han traducido en hechos 
concretos en su participación 
en sindicatos educativos y de 
la clase obrera.

La figura de David Salas 
García, empieza a crecer con 
mayor soltura, ya tiene una figura 
política propia y esta deslindado 
de todo tipo de tutelajes para 

brillar con luz propia, lo que es 
una buena señal de su perfil 
cien por ciento institucional 
con muchas horas de vuelo en 
este rubro, capaz de inyectar  y 
fomentar buen espíritu entre la 
sociedad política.

Es un hecho que su nombre 
viene cobrando fuerza y está 

respaldado por nutrido grupo con el 
cual mantiene dialogo y comparte 
las mismas formas de gestionar, 
sin temerle a las verdades en los 
aspectos de la función pública, 
y con la posibilidad de dirimir 
positivas confrontaciones para 
representar y conducir mejor el 
municipio, ya que es proclive a 
pedir siempre la unidad.

Policías locales toman 
cursos de capacitación

Crece figura política de David Salas García

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La dirección de Seguridad 
Publica de este municipio, que 
preside el comandante Nicolás 
Rivera Navarro, continúa con 
la capacitación de elementos 
municipales en temas de 
vigilancia por cuadrantes, la 
capacitación tiene como objetivo 
fortalecer y adquirir conocimientos 
encaminados a tener proximidad 

social con los ciudadanos.

“Para que la ciudadanía 
identifique su policía, ya que se 
pretende establecer la seguridad 
por cuadrante, en este sentido, 
-explicó el comandante Nicolás 
Rivera Navarro- es con la finalidad 
de mejorar la operación, los 
controles, la supervisión y la 
participación ciudadana para 
tener claro conocimiento de las 
zonas de riesgo y los puntos 

Haremos buen equipo con 
Heriberto Castañeda: Livier Uribe 

David Rivera Bernal sigue 
apoyando al deporte ixtlense

15

más álgidos”.

“Para ampliar  la productividad 
policiaca, el desempeño y el 
manejo de la policía, hay que 
vincular al ciudadano además 
de sensibilizar a los elementos,  

para que sean más asertivos a la 
hora de atender a la población en 
sus demandas y que entiendan 
que es de mayor importancia 
la vinculación que la violencia, 
ampliando conocimientos se 
mejora la seguridad social”.
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Bahía de Banderas

Con mucha tristeza, familiares y amigos de la 
señora Genoveva Fletes Flores la despidieron 
este pasado sábado, en lo que será su última 
morada, el histórico panteón de San Juan de 
Abajo, donde descansarán sus restos por toda 
la posteridad.

El cortejo fue encabezado por su esposo y 
compañero de toda la vida, con quien contrajo 
nupcias a los 18 años de edad, don Carlos 
Virgen, a quien se le vio triste por la ausencia 
física de su esposa y compañera, pero también 
se le vio fuerte.

A su lado sus hijos, nietos, bisnietos, una 
extensa y ejemplar familia a la que siempre 
educó e inculcó buenos principios la señora 
Genoveva, ahora la despidieron con mucho 
cariño, después de la misa de cuerpo presente 
que fue celebrada a las cuatro de la tarde del 
pasado Sábado dentro de la Semana de Pascua 
en el templo de San Juan de Abajo.

Posteriormente el cortejo partió hasta el 
panteón del pueblo uniéndose gente del pueblo y 
las familias con mayor arraigo en esta población 
donde aún se conservan tradiciones y valores 
como en pocos pueblos de la región.

El matrimonio de doña Genoveva  con 
don Carlos trajo a la vida a nueve hijos,cinco 
hombres y cuatro mujeres, Carlos Alvaro, Juan 
Antonio,María del Carmen,José Francisco, 
María, Hortensia, Gloria Leticia, Julio Cesar y 
Carlos Virgen Fletes.

La mayoría de sus hijos son profesionistas y 
algunos de ellos han sobresalido notablemente, 
tal es el caso de Carlos Virgen Fletes, quien es 
ahora un reconocido contador que presta sus 
servicios profesionales a diferentes organismos, 
como también imparte clases en distintas 
universidades.

En entrevista después del sepelio, Carlos 
Virgen hijo mencionó con mucho entusiasmo: 
“una mamá muy consentidora, luchona, nos 
dio buenos consejos, buenos principios y nos 
enseñó a vivir sanamente, mis padres tuvieron 
un matrimonio de 64 años, toda una vida”.

Descanse en Paz la señora Genoveva 
Fletes Flores.

LA CTM RECUPERA SU FUERZA POCO 
A POCO

Tal como se hubo previsto tras la toma de 
protesta de Avelino Aguirre Marcelo como 
dirigente estatal de la CTM, día con día se 
observa que la central obrera va recuperando 
su fuerza y presencia que había perdido.

La CTM hace un par de décadas, era la 
organización que ponía presidentes municipales, 
incluso gobernador, diputados locales, federales, 
senadores, hablar de la CTM entonces, cuentan 
los analistas que vivieron ese tiempo (yo soy 
de Garibaldi para acá), era hablar de respeto, 
de fuerza, sin embargo, poco a poco fueron 
perdiendo espacios, incluso, hasta les fueron 
quitando las regidurías dentro del PRI.

La CTM se está reorganizando, fortaleciendo 
y estas son las tareas que encabeza Avelino 
Aguirre Marcelo, quien cuenta con otros líderes 
que están también apuntalando fuertemente 

*Falleció la Señora Genoveva Fletes de San Juan de Abajo, 
procreó 9 hijos con don Carlos Virgen, uno de los líderes 

morales del ejido San Juan de Abajo.
*Avelino Aguirre poco a poco recupera la fuerza de la central 

obrera. 
*Se pierde el valor de los medios de comunicación.

*La APEBBA en Bahía de Banderas.

Riviera Nayarit es un lugar ideal para 
practicar el birding (Observación de aves), 
ya que ofrece más de 500 especies de aves 
endémicas y migratorias entre sus montañas y 
playas, que aunado a las cálidas temperaturas 
durante invierno, generan el marco perfecto 
para los birders norteamericanos que buscan 
además esquivar las fuertes heladas en 
aquella región.

El ecoturismo es un elemento de venta 
que ha generado tendencia mundial. El U.S. 
Fish & Wildlife Service (Servicio de Pesca 
y Vida Salvaje de Estados Unidos) en su 
publicación “Birding in the United States: 
A Demographic and Economic Analysis” 
(Observación de Aves en Estados Unidos: Un 
Análisis Demográfico y Económico), expuso 
cifras que revelan la importancia del birding 
en Riviera Nayarit.

Los datos que fueron registrados en 2011 
y actualizados en 2013, indican que en 
Estados Unidos hay 47 millones debirders, 
de los cuales 18 millones han viajado fuera 
de sus fronteras para realizar la actividad.

De esta cantidad el 53% son mayores de 
45 años de edad, es decir, en su mayoría 
personas en su jubilación. Estas personas 
cumplen claramente con las características de 
los residentes de Riviera Nayarit, es por eso 
que la Oficina de Visitantes y Convenciones, 
a través de su departamento de Relaciones 
Públicas, ha venido realizando una ardua 
promoción en ese segmento específico.

Pero también hay un 28% de birders 

estadounidenses que están entre los 25 
y 44 años de edad, nada despreciables y 
que seguramente han visto ya las aves del 
destino, gracias a los programas de James 
Currie, que han sido trasmitidos en Discovery 
Channel, por ejemplo.

El análisis indica que entre más estudios 
académicos y más ingresos económicos 
tenga un birder más realiza la actividad; del 
total mencionado el 48% tiene una carrera 
y/o una especialidad y el 49% tiene ingresos 
mayores a la media en Estados Unidos. 

Otro aspecto a considerar, es que a 
diferencia de la pesca y la caza, donde 
en su mayoría son hombres, el birding es 
practicado en partes iguales por hombres 
y mujeres. En las cuatro regiones que se 
dividen los Estados Unidos, al menos 20% 
de la población es birder.

Los datos fueron obtenidos a través del 
National Survey of Fishing, Hunting, and 
Wildlife-Associated Recreation 2011(Encuesta 
Nacional de la Asociación de Pesca, Caza, y 
Vida Salvaje Recreativa 2011), considerado 
el mejor resumen del tema.

v Por: Roberto Cervantes Flores

para recuperar la presencia que esta poderosa 
organización de obreros tenía y que fue perdiendo 
desde la muerte de Marco Antonio Fernández.

SE PIERDE EL VALOR DE LOS MEDIOS 
DE COMUNICACIÓN

Cuando el periodismo vivió su mejor momento 
en nuestro país, se le ubicó y reconoció 
popularmente y dentro de la clase política 
como el “Cuarto Poder”.

Y es que como todos sabemos nuestro 
régimen de gobierno contempla en nuestra 
Carta Magna la división de Poderes, Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial. Entonces, se decía, la 
prensa ocupaba el siguiente, el cuarto poder.

Poco a poco el periodismo ha ido perdiendo 
presencia, importancia y últimamente los 
periodistas y medios de comunicación solamente 
son valorados en las campañas políticas, pero 

luego se convierten en un malestar, en un mal 
necesario.

Pudiéramos enumerar una larga lista de 
posibles factores que han llevado a esta situación, 
sin embargo en esta ocasión no lo haremos 
más bien, invitamos a nuestros compañeros 
a organizarnos, a prepararnos, capacitarnos 
y a ser cada día mejores.

LA APEBBA
En Bahía de Banderas existe una asociación 

civil integrada por comunicadores, periodistas 
organizados que conformamos la Asociación de 
Periodistas y Escritores de Bahía de Banderas 
(APEBBA), la cual me honro en presidir 
actualmente y de la cual hablaremos en una 
nueva entrega, pues por el momento el espacio 
se nos terminó…Gracias por sus comentarios 
al 3221080620 o a lasemanadenayarit@
hotmail.com
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El Birding potencializa el 
ecoturismo de Riviera Nayarit
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El delegado 
del PVEM (PARTIDO VERDE 
ECOLOGISTA DE MEXICO) hace 
la gran tarea de 
plantar un árbol 
en tu calle, con 
un  g rupo  de 
voluntar ios se 
dieron la tarea 
e s t e  f i n  d e 
semana de darle 
más oxigenación 
a l  pueb lo  de 
Acaponeta, así lo 
hace el delegado 
del municipio del 
Verde Ecologista 
de México en 
esa ciudad de 
las  garden ias 
Anuar Abud, y 
bueno, todo eso 
los habitantes de 
Acaponeta lo ven 
con buenos ojos porque ahorita 
no se habla de otra cosa más que 
de política y estas cosas para 
respirar aire puro en las ciudades 
es muy importante y los políticos 
muy poco lo hacen porque no les 

reditúa nada.

Así lo piensan el los los 
ciudadanos Acaponetenses de 
estás grande acciones como el 
cuidado del agua el no tirar basura 

con el tiempo se verá reflejado 
todo esto, con la naturaleza la 
siembra o plantación de árboles 
debe de ser una prioridad en los 
gobiernos el plantar un tanto de 
árboles cada mes, nos hará libre 
de tanta contaminación en la 

atmosfera.

Habitantes Acaponetenses 
se acercaron a este reportero 
del gran diario de circulación 
estatal y local Gente y Poder, 

para que públicamente 
a g r a d e c e r  a l 
delegado y regidor 
de la demarcación 
# 3 Anuar Abud, 
sus decisiones tan 
atinadas por conservar 
el medio ambiente 
libre de contaminación 
ambiental, que poco 
apoco con tanto 
vehículo y quema de 
basuras en las misma  
calles de la ciudad, 
los olores  a humo 
y otras cosas que 
dañan terriblemente 
el ecosistema, con 
todos esto trabajos de 
la planta de arbolitos 

podrán evadir cualquier 
enfermedad pulmonar o de otros 
tipos, por eso las gracias al 
delegado del Verde Ecologista de 
México en esta ciudad, a Anuar 
Abud terminan agradeciendo los 
ciudadanos Acaponetenses. 

Planta de arbolitos en Acaponeta
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Ojear viejas revistas en los cotidianos ratos 
de ocio, y después de haber pulsado algunas 
bossa novas en la fiel guitarra del garaje-
oficina, es entrar en mundos ‘psicodélicos’, 
topándose con temas absurdos, opiniones 
locuaces, puntos de vista fantásticos, teorías 
incongruentes y científicos, e ideas filosóficas 
que ponen a reflexionar sobre la enigmática 
realidad que nos circunda y nos contiene. 
Veamos algo, en este viaje.

La llamada ‘Sabana Santa’, que el 
Vaticano insiste es auténtica, parece que 
es –según prueba del carbono 14- una 
falsificación medieval. Porque se ha venido 
enfatizando en que el supuesto cadáver 
emitió una potente haz de rayos gamma que 
provocó la transformación del nitrógeno en 
carbono… ¿Acaso somos potentes fuentes 
radiactivas? Como sea, los defensores se 
aferran al tipo de esa radiación muy especial, 
algo, pues, ‘milagroso’, y así todo cuadra. 
¿Acaso no todo apunta a la posibilidad que 
sea la imagen verdadera –la real ‘verídica- 
de Jesucristo?

Otra: la posibilidad de que tengamos un 
‘anti-yo’, por aquello de la antimateria. Y es 
que en la naturaleza existe una profunda 
simetría que parece básica en todos los 
campos. Ello es evidente. Ahora, ¿es 
mera casualidad que la tierra haya sido 
formada de materia y no de antimateria 
y… es absolutamente posible que ocurra 
exactamente lo contrario con algunos otros 
cuerpos celestes, con otros planetas, con 
otros seres inteligentes?... Pero todo señala 
que la fuente original de todo el fenómeno 
cósmico es la energía que, al materializarse 
–en nuestro caso- se manifiesta en una 
paridad, una pareja donde la una equilibrada 
a la ora, cuando la energía se condensa en 
un punto… pero, insistimos, ¿qué existía 
antes del ‘Big Bang’?...

Las matemáticas, ese gran dolor de 
cabezas en nuestro bachillerato… bien; 
aunque en los libros de historia se tiene 
registrado que las ‘series infinitas’, uno 
delos componentes esenciales del cálculo, 
son invención de Isaac Newton y Gottfried 
Leibniz, un equipo de investigadores de la 
Universidad de Manchester, Inglaterra, lo 
ha desmentido. Así, según sus estudios, 
confirmaron que éstas se deben a un grupo 
de matemáticos hindúes que conformaron 
en la Escuela de Kerala, en el año 1350, 
además de establecer el valor del número 
Pi correctamente con 9, 10 y 17 lugares 
decimales. Tales conocimientos les fueron 
transmitidos a misioneros jesuitas instruidos 
en la materia y le pasarían esta información 
a Newton. Correcto, teóricamente aceptado, 

pero, ¿y a Leibniz?
Lo maravilloso de la concepción de un 

ser humano –de un animal, de una planta-. 
De millones, sólo un espermatozoide llega y 
penetra el óvulo, ¿pero cuando y hay gemelos 
o quintillizos?... Lo que ocurre en el interior 
del útero; fusión de materiales genéticos 
sentando la base de una nueva vida. Un 
proceso rigurosamente ordenado, exactitud 
biológica. ¿Acaso ese espermatozoide 
‘ganador’ llega allí por casualidad?...

Ahora, aquellos animales fantásticos 
de los antiguos libros y los relatos de os 
pueblos, bestias que no figuran en ningún 
tratado de zoología, tales como Ness, el 
mítico monstruo del Lago Loch Ness, en 
Escocia, que decían era un plesiosauro. 
Otra: la bestia de Gévaudan, carnívora, que 
habría matado a cientos de campesinos (siglo 
XVIII). Apareció en la provincia francesa de 
ese nombre, y los mayores ataques ocurrían 
en los alrededores de Aveyron, al grado que 
el propio rey Luis XV consideró el asunto 
de máxima prioridad. Nunca se resolvió el 
misterio del extraño animal, a pesar de la 
enorme recompensa ofrecida. Tenemos 
también al ‘Kraken’, la bestia marina más 
grande imaginada por el hombre. En realidad 
se trataba de una criatura proveniente de 
la mitología escandinava, descrita como un 
tipo de calamar o pulpo. Uno de los primeros 
relatos de su presencia se encuentra en la 
leyenda griega del ‘Scylla’, y, con el nombre 
de ‘Kraken’ aparece por primera vez en 
el libro ‘Systema Naturae’. Tenemos al 
‘Leviatán’ del Antiguo Testamento (Job XII, 
1; Salmos XXIV, 14, y CIV, 26), o al Basilico 
medieval, una bestia con cuatro patas, alas 
espinosas, con cara y cabeza de serpiente. 
En 1206 salió un libro, ‘Bestiario’, de un tal 
Pierre de Beauvais, donde se leía que el 
primer Basilico nació a partir de un huevo 
deforme que fue empollado por un sapo 
durante nueve años, y era capaz de matar 
a una persona con su mirada. Se llegó a 

VIAJES FANTÁSTICOS EN VIEJAS REVISTAS
PARA EMPEZAR……UN SALUDO AL 

EQUIPO DE FUTBOL  CORAS-USA QUE 
SON CAMPEONES DE UNA DE LAS LIGAS 
DE LA MLS EN ESTADOS UNIDOS Y 
ELLO SE DEBE AL ESFUERZO DE SUS 
PROMOTORES QUE SON ENRIQUE 
PAREDES JR (FELICIDADES POR SU 
ONOMÁSTICO), CHAVA JIMÉNEZ Y 
SERGIO VALADEZ, ENTRE OTROS........
POR OTRO LADO, LES DIRÉ QUE EL 
ESFUERZO GUBERNAMENTAL QUE 
SE REALIZA PARA REHABILITAR LOS 
ESPACIOS PÚBLICOS DESTINADOS 
A LA  PRÁCTICA DEL DEPORTE, SON 
EN VANO, pues hemos visto con tristeza 
que la misma Comunidad en donde se 
encuentran enclavados los mismos, están 
destruidos por los propios beneficiados, 
es decir, la chamacada, los jóvenes y los 
adultos mayores. en vez de utilizarlos 
positivamente les da un uso diferente, 
un uso  de “importapoco” que los lleva 
a la destrucción …….ES TRISTE QUE 
LOS AYUNTAMIENTOS,  EN LOS 20 
MUNICIPIOS DE LA ENTIDAD JUNTO 
AL GOBIERNO DE LA GENTE,  LE 
INVIERTAN Y SEAN GESTORES ANTE 
CONADE Y SEDESOL  para rehabilitar 
los Espacios Públicos Abiertos que se 
destinan para la práctica y el fomento 
al deporte y que los habitantes que 
resultaron beneficiados,  no los cuiden ni 
les den el mantenimiento adecuado…….
EXISTEN ESPACIOS DEPORTIVOS que 
hemos visto ya muy destruidos, que la 
misma comunidad los ve caerse y no se 
inmutan, que el mismo Vecindario ve que 
sus hijos o acompañantes los destruyen 
y no les dicen absolutamente nada…….
EN EL FRACCIONAMIENTO VALLE 
REAL DE LA CAPITAL NAYARITA,  EN 
EL TRIENIO DE HÉCTOR GONZÁLEZ 
CURIEL, ACONDICIONARON UN PARQUE 
PÚBLICO PARA LA PRÁCTICA DEL 
PATINAJE,  DEL SKATE, DE LA GIMNASIA 
RÍTMICA, DE LA ZUMBA, DEL AERÓBICS,  
instalando además mesas con sombrillas 
y aparatos para el ejercicio gimnástico y 
que creen, pues que  todo eso,  ya están 
destruidos y en el completo abandono, sí 
lamentablemente ya están deteriorados los 
aparatos para la realización de ejercicios  
y ni los de Acción Ciudadana encabezados 
por una Señora Lupita,  ni los de los 
Comités que Representan a los Partidos 
Políticos, ni nadie,  se han preocupado por 
mantenerlos en buen estado o cuidarlos 
como debe ser, porque los vándalos, los 
desadaptados sociales,  ya los destrozaron 

y sin importarles que era para su beneficio 
directo……EL DESCUIDO DE ESTOS 
PARQUES, LA DESTRUCCIÓN DE LOS 
APARATOS DE GIMNASIA Y EL OLVIDO 
O LA INDIFERIENCIA de los mismos 
habitantes o de las Autoridades para 
darles mantenimiento, es una verdadera 
tristeza y es lamentable que todo tipo de 
inversión se vaya al pozo y todo porque 
a nadie le importa esta situación que se 
agrava a diario.......DAVIDA AGUILAR 
ESTRADA DEL INCUFID O, POR CITAR 
UN CASO, RICARDO HERMOSILLO DEL 
IMCUFID EN TEPIC, deben integrar un 
programa exhaustivo de mantenimiento de 
los Espacios Públicos destinados para el 
Deporte, ya que la inversión que se realiza 
debe ser protegida, debe ser valorada y 
deben seguir cumpliendo con los objetivos 
trazados en esos centros del deporte que 
permiten tener salud, ejercitar su cuerpo 
y la mente, pero sobre todo, fomentar la 
unidad familiar y la recreación social.......
OJALÁ Y SE REALICE EL MANTENIMIENTO 
PREVENTIVO Y UN EXHAUSTIVO 
TRABAJO DE CONSERVACIÓN DE 
INMUEBLES, porque de lo contrario, se 
seguirán gastando miles de pesos y no  
podrá alcanzar ni presupuesto ni bolsillo 
para cumplir con todas las expectativas 
de una sociedad moderna.....SE CITA A 
TODOS LOS COMPAÑEROS PERIODISTAS 
DEPORTIVOS PARA ESTE MIÉRCOLES 
15 DE ABRIL A UNA CONFERENCIA DE 
PRENSA QUE TENDRÁ VERIFICATIVO 
A LAS 10:00 HORAS  EN EL INCUFID, en 
donde David Aguilar Estrada dará a conocer 
los pormenores sobre un gran evento de 
Aguas Abiertas que en la Natación es una 
modalidad muy difícil y sólo los grandes 
atletas pueden participar, así como también 
la reunión versará sobre la Primera Edición 
de un evento de “Gran Fondo” que la 
Asociación de Ciclismo está programando 
para mantener en constante actividad a 
sus pedalistas.........POR CIERTO, UNA 
GRAN PROMESA DE LA NATACIÓN DE LA 
ESPECIALIDAD EN AGUAS ABIERTAS, ES 
BRAZIL IBARRA REYES,  “tritona” misma 
que ya tiene un boleto asegurado para la 
Olimpiada Nacional Juvenil e Infantil a 
desarrollarse en Monterrey, Nuevo León 
y a quien le deseamos siga cosechando 
éxitos personales y deportivos......LOS 
CORAS FC FUERON GOLERADOS 3-0  
POR LOS ALEBRIJES DE OAXACA A 
QUIENES MINIMIZARON Y DESPUES DE 
ESO, QUÉ SIGUE? .........Y NOSOTROS, 
MEJOR......VEREMOS Y DIREMOS.

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

NUMINOR Por Agustín 
Almanza 

Aguilar

decir que Alejandro Magno mató una al 
obligarlo a verse en un espejo, como algo 
semejante a la Gorgona Medusa ante el 

escudo de Perseo.
Bueno, pues buenos días o buenas 

noches; voy a la siesta.
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Compostela

Compostela, Nayarit.-Por 
Donkey—Productores maiceros 
adheridos a la Unión de Ejidos 
“Los Altos de Compostela” 
serán beneficiados  con una 
inversión de más de 15 millones 
de pesos, cuyos recursos  
derivan del  pago de más de 
5 mil toneladas de maíz que 

tenían   acopiadas en  sus 
bodegas, correspondientes a la 
temporada primavera –Verano  
2014, expreso su dirigente 
Rafael Macarena Solís.

Somos la organización que 
en Nayarit está pagando a  
mejor precio  la tonelada 

de maíz, ejemplo de ello es 
que sus productores están 
recibiendo 3 mil pesos por 
tonelada, 200 pesos arriba del 
precio oficial, que es de 2 mil 
800 pesos, lo cual significa un 
gran apoyo para este sector 
del Municipio de Compostela, 
preciso Macarena Solís.

E l  d i r i g e n t e 
campesino d i jo 
sentirse satisfecho 
por este logró, 
derivado del trabajo 
intenso de gestión 
del Gobernador 
Roberto Sandoval 
Castañeda, así 
como del apoyo 
que recibieron de 
los  Senadores, 
Manuel Humberto, 
Margarita Flores 
Sánchez y de los 
diputados federales, 
Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez, 
Roy Gómez y Juan 
Manue l  Rocha 
Piedra, quienes 
en coordinación de 
esfuerzos hicieron 
posible el pago de 
3 mil pesos por 
tonelada de maíz.

La  p lusva l ía 
de nuestro maíz-
reafirmó- se generó 
porque  es  de 

consumo humano, no 
para forraje y tampoco 
para consumo pecuario, 
por eso logramos 200 
pesos más por tonelada 
y estamos luchando otro 
aumento porque el interés 
es alcanzar un precio, 
cuando menos de 3 
mil 500 peos, lo cual 
sería importante y en eso 
estamos trabajando, sostuvo.   

En cuanto a otros recursos  
que los maiceros recibirán 
posterior al pago de sus 
cosechas, Macarena Solís 
dijo no tener cuantificada la 
inversión que será destinada  
por parte de los Gobiernos, 
estatal y federal, y agregó 
qué: “sé que es una buena 
cantidad de dinero que viene 
a mejorar la economía no 
solo de las familias de los 
campesinos, sino de todo 
el municipio, lo cual habla 
que tenemos  gobernantes, 
diputados y Senadores que  
trabajan para que al campo  
le vaya bien,  aseguró.

Ahorita estamos al tanto de 
los requisitos que se necesitan 
para poder acceder a estos 
apoyos, porque queremos 
que ningún productor maicero 
quede fuera  e incluso ya se 
están suscribiendo en ventanilla 
a fin de que reciban estos 

beneficios, comento.  
 Macarena Solís señaló 

que desde la semana pasada 
se  empezó a  pagar a los 
productores el maíz que 
entregaron a la Unión de Ejidos 
“Los Altos de Compostela, cuya 
producción de más de 5 mil 
toneladas, deriva una inversión 
de más de 15  millones de 
pesos, recursos que además de 
beneficiar al sector campesino, 
moverán la economía del 
Municipio de Compostela.

El dirigente campesino 
reconoció que el precio 
alcanzado de 3 mil pesos 
por tonelada de maíz, más el 
apoyo que en breve recibirán 
los productores no es el que 
se quisiera, pero los incentiva 
a que sigan produciendo y a 
enfrentar los altos costos de 
los insumos, toda vez que esta 
temporada solo alcanzaron un 
rendimiento de 6 toneladas por 
hectárea y no las 8 toneladas 
que obtuvieron anteriormente, 
concluyó.      
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Productores maiceros son beneficiados con una 
inversión de más de 15 MDP: Macarena Solís

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- En la última reunión 
celebrada en este municipio, el último 
precio al que llegaron de acuerdo 
productores con compradores, de este 
grano alimenticio en su mayoría para 
ganado vacuno, avícola y otros más, y 
la verdad en reuniones extremadamente 

extensas por los acuerdos que a última 
hora se definen y que a la postre son 
nada más propuestas esperando que en 
los próximos días este precio repunte un 
poco más para así garantizar un poco 
más de ganancia a los productores que 
ya no piden que se les pague bien, si no 
que al menos les quede para salir de sus 
deudas con las casas comerciales que 
los habilitan.

Para todo lo que se necesita al sembrar 
ese tan mencionado grano y fue en este 
día que se dio un avance más al quedar 
un precio base de $3000,00, por tonelada 

y para las trilladoras $700,00 por tonelada 
en sorgo parado y $1,200,00,  para el que 
está ladeado o tirado a ras de  y además 
$70,00 para el transporte dependiendo 
el kilometraje, en esta reunión asistieron 
muchos de los productores y compradores 
de sorgo  del norte del estado de Nayarit.

Don Heriberto López Rojas el popular 
Titiyo, productor 
y presidente de 
los productores 
de sorgo del norte 
de Nayarit, nos 
comenta que…
…“EL PRECIO 
NO ESTÁ BIEN 
PERO PUES 
YA S E  H A 
AVANZADO EN 
ALGO Y EN LOS 
PRÓXIMO DÍAS 
SE ESPERAN A 

VER SI LOGRA REPUNTAR UN POCO MÁS 
EL PRECIO, Y HACE UNA INVITACIÓN  
A LOS DUEÑOS DE LAS TRILLADORAS 
Y A LOS QUE TRANSPORTARAN ESE 
PRODUCTO HASTA LA RECIBIDORAS, 
PARA QUE SE UNAN Y SE SOLIDARICEN  
A ESE ACUERDO QUE SE TOMÓ EN ESTA 
ÚLTIMA REUNIÓN AL CABO NO NOS 
VAMOS AQUEDAR POBRES PORQUE 
POBRES YA ESTAMOS, Y VAMOS SIENDO 
JUSTOS NO NOS APROVECHEMOS 
DE LA DESGRACIA DEL PRODUCTOR, 
SEAMOS CONGRUENTES CON TODO 
ESTO Y QUE  CON TANTO SACRIFICIO 
QUE SE HACE PARA AYUDARSE UNOS 

A OTROS.

COMO PRESIDENTE DEL 
CONSEJO DE LOS PRODUCTORES, 
LES PIDO SOLIDARIDAD CON LOS 
CAMPESINOS QUE SE DEDICAN 
A LA SIEMBRA DEL   SORGO EN 
EL ESTADO DE NAYARIT” cabe 
mencionar que para llegar    a 
este acuerdo se duró varias horas 
cabildeando con los compradores 
que querían pagar desde $2,800,00 
hasta $2,900,00, por tonelada 
cosa que disgustaba mucho  a los 
productores porque parecía que los 
compradores no querían poner nada de 
su parte, pero por fin la señora Charo y 
otros tres más dijeron que pagarían a tres 
pesos kilo, y los demás compradores no 
aceptaban por lo que un comprador de 
Tuxpan, dijo que él no paga más y que 
en su municipio lo podría conseguir más 
barato y fue entonces cuando los cientos 
de productores que ahí se encontraban, 

le pidieron que se fuera y que se saliera 
de la reunión para así poder llegar a un 
acuerdo con los demás compradores, 
cosa que resultó favorable para los 
productores porque la mayoría aceptó 
pagar ese precio, de 3,000,00 por tonelada 
de sorgo, el profesor y representante 
de los comisariados ejidales de este 
municipio, Edgar Hernández Carrillo NOS 
COMENTÓ,: MIRA PEDRO ESPERAMOS 
QUE TODO ESTO LO SEPAN LOS 
PRESIDENTES MUNICIPALES DONDE 
SE SIEMBRA SORGO EL GOBERNADOR 
DEL ESTADO ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA, QUE LOS PRODUCTORES 
DE SORGO EN NAYARIT SE ESTÁN 
ORGANIZANDO, EN NAYARIT SE ESTÁ 
APRENDIENDO A PEDIR LO JUSTO 
POR SUS PRODUCTOS” después se 
acordó que dentro de 5 días a partir de 
esta fecha se volverán a reunir para ver 
más avances sobre cuanto mas se podrá 
conseguir por tonelada de sorgo a lo que 
todos los ahí presentes acordaron que 
así se  haría.

*700 pesos por tonelada trillado, mil 200 pesos el tirado o ladeado y 70 
pesos por el transporte: Heriberto López Rojas, “Titiyo”  

Martes 14 de Abril de 2015• www.genteypoder.com • No. 1680Director : Pedro Bernal

ecualaT

A 3 mil pesos la tonelada de sorgo
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Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“El nuevo reglamento que acabamos 
de aprobar en el Cabildo de Tepic, no solo se 
regirá para los futbolistas, ahí se menciona 
claramente que no se deben consumir bebidas 
alcohólicas, ni ningún tipo de sustancias 
tóxicas, fuera ni dentro de cualquier recinto 
deportivo al menos así fue como recientemente 
lo aprobamos en el H. Cabildo”, así lo dio a 
conocer en entrevista el Regidor René Alonso 
Herrera Jiménez, Presidente de la Comisión del 
Deporte y Recreación en el H. Cabildo de Tepic. 

Por lo que tajante subrayó, “la Policía Municipal 
está actuando legal y constitucionalmente bien 
en la detención de los jóvenes deportistas, que 
después de practicar su deporte preferido, se 
reúnen para consumir algún tipo de bebidas 
embriagantes y lo que hacen los agentes 
policiacos en cumplir con la ley al llevarlos 
ante las barandillas de la cárcel municipal por 
infringir la ley. 

Y abunda el representante popular, “en el 
nuevo reglamento se estipulan sanciones para 
los deportistas por el cuidado de las Unidades 
deportivas, sitios y espacios recreativos, por lo 

que existe el interés de los administradores de 
las distintas Unidades Deportivas para realizar 
una charla con ellos, e indicarles que será  
prohibida el consumo de bebidas alcohólicas 
dentro y fuera de dicho entorno deportivo, y las 
personas sepan porque serían sancionados en 
caso de no acatar dicha disposición”.

Asimismo, expuso, que lo que se pretende es 
que las familias que acuden a dichos espacios 
deportivos o recreativos no se vean afectados 
por la violencia que se pudiera generar por 
causa del alcohol, ya que lamentablemente 
se han presentado hechos de sangre en los 
campos deportivos y eso es precisamente 
lo que la ley marca, de la prohibición de los 
excesos del alcohol y del consumo de drogas 
en dichos lugares de esparcimiento.

Finalmente el Regidor, René Alonso Herrera 
Jiménez, indicó, que las sanciones interpuestas 
por la Policía Municipal ascienden a más de 
460 pesos por individuo, y estas ya tienen años 
rigiendo así, por lo que no fueron asignadas en 
este gobierno municipal, pero según el delito 
podrían ser mayores en caso de que alguien 
quiera incurrir en alguna falta más grave, por lo 
que queda estrictamente prohibido tomar dentro 
o fuera de los campos deportivos en Tepic.

Municipios

Queda estrictamente prohibido 
tomar dentro o fuera de los campos 

deportivos: René Herrera
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Lo invita probar sus 
ricas tortillas de maíz; 
100% puro de maíz.

En Tecuala, Nayarit

Calidad, higiene y buen sabor garantizado, lo mejor en tortillas de maíz.

O compre sus tortillas con nuestros repartidores, en toda la ciudad y los ejidos

Atención personal de 

sus propietarios

TORTILLERÍA 

Visítenos en calle Abasolo # 
64-oriente y prolongación Avenida 
México (salida al filo)

(Q.E.P.D.)

Personal que labora en este medio de comunicación se une a la pena que embarga a la familia 
GARCÍA TELLO, así como a nuestro amigo y compañero Mariano Vergara Tello, por el sensible 

fallecimiento de su señor padre:

Cuyos restos son velados en la funeraria San José, ubicada en Avenida México, 
norte. Su sepelio se llevará a cabo en Jardines de San Juan.

Tepic, Nayarit, Abril 14 2015

FRANCISCO GARCÍA DURÁN

“En la casa de mi Padre hay muchas moradas; que si no fuese así, os lo hubiera yo dicho.
Yo voy a preparar lugar para vosotros y cuando habré ido, y os habré preparado lugar, 

vendré otra vez, y os llevaré conmigo, para que donde yo estoy, estéis también vosotros”.
(Juan 14: 2 y 3)
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Se despacha la delincuencia con la cuchara grande

* El primer golpe fue dado en CINEMEX Plaza Cigarrera y un 
segundo más en una tienda OXXO.

* El presunto móvil: crimen pasional…
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DOS ASALTOS VIOLENTOS SE REGISTRARON 
EN LAS ÚLTIMAS HORAS EN TEPIC

Por Germán Almanza 
Aguilar

Tepic, Nayarit.- La 
Fiscalía General del 
Estado de Nayarit, 
reveló que personal de 
la división de homicidios 
de la Policía Nayarit, 
había capturado al 
asesino del llamado 
“Caballero de la Noticia”, 
José Guadalupe Montes 
Bernal, a quien el 
agresor acuchilló a más 
no poder y tras ello lo 
degolló, provocándole 
una terrible muerte.

El cuerpo sin vida de 
José Guadalupe Montes 

Bernal, fue hallado al interior de su 
domicilio ubicado en el poblado de 
Las Varas municipio de Compostela 

durante el pasado sábado, y fue 
hasta la mañana de este lunes que 
la FGE informó sobre la captura 

del criminal, identificado 
con el nombre de Sergio 
Carrillo Bañuelos alias “El 
Guajolote” de 40 años de 
edad, quien es originario 
de La Palma municipio 
de San Blas y vecino del 
poblado de Las Varas 
municipio de Compostela.

El homicida confesó 
ante el  Agente del 
Ministerio Público de 
Homicidios de la FGE, que 
entre él y “El Caballero 
de la Noticia” tenían una 
relación sentimental desde 
hace 2 años, y que el 

pasado 11 de Abril 
ambos estuvieron 
ingiriendo bebidas 
alcohólicas, en la 
casa de “Lupillo” 
cuando cerca de 
las 23:00 horas 
sostuvieron una 
fuerte alegata que llevó a que 
ambos se liaran a golpes, y fue 
ahí cuando Sergio Carrillo alias “El 
Guajolote” agarró un cuchillo de 
cocina y con el mismo agredió a 
Lupillo en varias partes del cuerpo, 
para tras ello cortarle la garganta 
hasta verlo muerto.

Sergio Carrillo Bañuelos alias 
“El Guajolote” se encuentra puesto 
a disposición del Agente del 
Ministerio Público de Homicidios 

de la FGE, y será este martes 
cuando sea consignado ante un 
Juez Penal, autoridad que definirá 
su situación legal en el término 
que marca la ley.

Cabe mencionar que la muerte 
de Lupillo “El Caballero de la 
Noticia”, ha generado malestar, 
indignación entre la población de 
Las Varas, pues el hombre era 
muy querido y apreciado por toda 
la comunidad, incluso en todo el 
municipio de Compostela.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Tepic, Nayarit.- Tras el reporte de 
una Alarma Activada en CINEMEX, 
ubicado por Avenida Insurgentes 
y Gaviotas de la colonia Llanitos, 
se trasladándose al lugar oficiales 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal, mismos donde 
al arribar se entrevistaron con una 
persona del sexo femenino quien 
se desempeña como Gerente de 
dicho establecimiento.

Manifestando que minutos antes 
al encontrarse ella y su contador 
en su oficina realizando corte 
de caja, arribaron dos personas 
del sexo masculino, 
mismos que les 
cubrieron la cara y 
recostaron sobre el 
piso, colocándole 
unas cinti l las de 
plástico sobre las 
muñecas, llevándose 
la cantidad en efectivo 
de aproximadamente 
36,000 pesos. Para 

posterior darse a la fuga con rumbo 
desconocido.

Arribando al local 20 minutos 
después un empleado el cual 
fue quien las desato y activo la 
alarma, por lo que una vez dada 
la recomendación de pasar a 
poner su respectiva denuncia al 
ministerio público, se realizó la 
búsqueda del responsable sin 
resultados positivos.

EN UNA OXXO LOS CACOS 
DIERON ‘MADRUGUETE’…

Y siendo ya la noche-madrugada 
de este lunes se reportó otro atraco 
más, esto ahora en una tienda 

CAE ASESINÓ CONFESO DEL ‘CABALLERO 
DE LA NOTICIA’ DE LAS VARAS

OXXO ubicada por el Boulevard 
Tepic Xalisco y calle Perú de la 
colonia Fresnos Poniente.

Lugar al cual arribaron elementos 
policiacos, quienes fueron recibidos 

por un empleado de ese 
lugar. El cual manifestó 
que minutos antes al lugar 
arribaron dos personas 
del sexo masculino, 
q u i e n e s v e s t í a n 
ropa obscura y un 
pasamontañas,  con 
tatuajes en los brazos, 
de complexión delgada, 
sacando uno de ellos 
de entre sus ropas 

un machete, y mediante 
amenazas se llevaron lo que 
tenía en la caja registradora, 
siendo la cantidad de 5,470.00; 
tres botellas de licor,3 teléfonos 
celulares, 4 cajetillas de 
cigarros, tarjetas para celular, 
un IPOD. Para posterior 
darse a la fuga con rumbo 
desconocido.

Tomando nota de los 
hechos oficiales de la Policía 
Estatal, por lo que una vez 
dada la recomendación de 
pasar a poner su respectiva 
denuncia al ministerio público 
se realizó la búsqueda sin 
ningún resultado.
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El mercado municipal de Santiago es un 
monumento a la fealdad: Eduardo Pimienta Woo

*	Presenciando	el	juego	de	estrellas	de	las	maturrangas	de	la	
segunda	fuerza	sabatina.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Las candilejas del Estadio 
Revolución volvieron a iluminar 
el campo de juego este pasado 
sábado para dar paso al juego 
de estrellas de las “maturrangas” 
como suele llamar Raúl Palacios 
a los integrantes de los equipos 
de la liga de tercera fuerza para 
trabajadores en su juego de 
todos estrellas.

La organización muy buena 
por cierto de parte del ex regidor 

Filipo Estrada contó con todas 
las de la ley dentro del rey de 
los deportes, desde corridos 
en las bases, hasta tiros a la 
segunda base por parte de los 
receptores de los integrantes 
de los equipos seleccionados, 
incluyendo una carreras de 
botargas donde gotita de agua 
del OOMAPAS, y hasta el 
mismo Dr. Simi participaron 
significándose la enorme carrilla 
que se le dio al ex trailero de 
la agencia Dispamosa Arturo el 
Temible Chemiz Ulloa, luego de 
que el anunciador del estado 
lo voceara como el Quinto en 

el orden.
Y pues la carrilla fue en el 

sentido de que el Chemiz, ya 
no era quinto ni de las fosas 
nasales, eso sí a la hora de batear 
le sigue dando y no consejos 
a la esférica el chaparrito de 
la colonia Cuauhtémoc, quien 
también hay que reconocer le 
ganó en el corrido de bases del 
jom a la primera almohadilla el 
Chemiz, a otro jugador cuyo 
nombre escapa amí ya no tan 
prodigiosa memoria.

El resultado final del juego de 
todas las maturrangas estrellas 

fue de 18 carreras para el 
equipo que comandaba ese 
día miguel Meza padre, a 7 
carreras del equipo que dirigió 
en su regreso a los engramados 
beisboleros Everardo el “Muerto” 
Monroy. Mención aparte merece 
el comentario que de nueva 
cuenta el graderío del estadio 
se vistió multicolor ante la gran 
cantidad de personas, pero por 
sobre todo madres y esposas 

que acompañaban a sus hijos 
vitoreando a sus maridos que 
en verdad se la rajaban en el 
campo, valió la pena haber ido 
al estadio a presenciar este 
primer juego de estrellas de la 
liga sabatina de segunda fuerza, 
bien por el Filipo Estrada, quien 
dentro de sus loquencias por 
esta vez se sacó un diez con 
la organización del encuentro, 
¡enhorabuena!

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Luego 
que Eduardo Pimienta, en su última 
visita a Santiago, dijera que cada que 
venía a su tierra se encontraba con 
un mercado municipal más y más feo, 
los comentarios entre los locatarios se 
dejaron sentir con mucha intensidad.

En este sentido locatarios que 
pidieron por el compañerismo que 
priva al interior, pero que no por 
eso los hace exentos de criticar lo 
malo, expresaron que en campaña 
el entonces candidato hoy diputado 
federal Juan Manuel Rocha Piedra, 
donó 30 cubetas de pintura mismas que 
jamás se aplicaron en la remodelación 
del viejo inmueble quien tiene bien 
ganado el nombramiento de caserón 

de Drácula, por las enormes telarañas 
que penden de la estructura que carga 
las láminas de asbesto.

Recientemente manifestó el 
empresario Antonio Echevarría García, 
reunido con locatarios en el centro 
de convenciones los 4 vientos de 
Raquel Soto, alver las condiciones del 
mercado acordó realizar un jaripeo en 
su coso taurino de la colonia Amado 
Nervo, cuya parte de las ganancias 
serían donadas para la rehabilitación 
del mercado, razón por la que Flavio 
el Canario entregó la suma de 10 mil 

pesos mismos que se perdieron en 
el llamado triángulo de las bermudas 
como muchos tienen a bien llamar a 
quienes administran el viejo caserón 
de Drácula.

Y como si lo anterior no fuera poco, 
los locatarios consideran el mercado 
como tierra de nadie, luego que día 
a día ensanchan sus negocios sin 
que la palabra ensanchan sea albur, 
ya que como ejemplo la despensa 
desde hace años mantiene una pila 
de costales de sal y azúcar afuera 
haciendo de por si los ya angostos 

pasillos del mercado más angosto, 
además de que en los costales de 
azúcar y sal era común ver a los perros 
callejeros aventar su agua de riñón, 
y recientemente y digo lo anterior 
con conocimiento de causa ya que 
al mercado acudo de 3 a 4 veces por 
semana frente a la chocomileria de 
Venegas, un vendedor de plásticometió 
unas jabas para exponer arriba de 
ellas su mercancía, y para finalizar 
hay que mencionar que la basura no 
nada más se deja ver en el exterior 
del mercado;refiriéndome a la basura 
que sale de los locales y carnicerías 
del interior del inmueble, sino que 
también los huesos y deshechos de 
las mismas carnicerías se pueden 
ver en los pasillos, ya que no hay 
lugar para depositarla en el sitio 
donde anteriormente se encontraba la 
camionetita Nissan que se adquiriera 
en el periodo de Raúl Mercado, para 
su usoexclusivo de tirar la basura del 
mercado en el basurero de poblado 
del Pantano. Por eso concluyo la 
nota dándole la razón al cantante y 
odontólogo Eduardo Pimienta Woo, 
quien dijo cada día que pasa veo más 
feo el mercado de mi pueblo.

Los aficionados al beisbol disfrutaron 
de una tarde-noche divertida
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Aclara dudas el “RR” a periodistas 

Habemos priistas a quienes COPADES y políticos 
actuales nos relegan: Isaías López Murillo

* “No tengo tractores nuevos, el último que compré mediante un 
crédito y fue hace 5 años”.

*En desayuno de prensa…
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Continua avanzando en su campaña 
de proselitismopolítico el Ingeniero 
Rodrigo Ramírez Mojarro, al conjuntar 
entre su avanzada a personas que 
anteriormente habían militado en 
partidos políticos como el PRI; 
Gerardo Ramírez, quien llegó a ser 
incluso presidente del mencionado 
instituto político; así como al ex 
comisariado ejidal de Pozo de Ibarra, 
Ricardo Mariscal, y del Partido Acción 
Nacional a la regidora suplente, Lupita 
Saavedra.

Ayer en rueda de prensa que 
ofreciera el candidato a diputado 
federal en el restaurante Los Vitrales 
de esta ciudad, Rodrigo Ramírez fue 
entrevistado por personal de esta 

editora. Entrevista que pasamos a 
consideración de nuestros lectores.

-“La intención Chema es que la 
prensa de nuestro municipio conozca 
las propuestas de Rodrigo Ramírez, 
y yo creo que fue una convivencia 
muy alegre”.

-Rodrigo, has estado en el ojo 
del huracán, porque se dice que al 
igual que el Pipiripau, te hiciste de un 
tractor por medio de un apoyo federal 
de algunos millones de pesos,¿qué 
hay de esto?

-“Fíjate que yo lo comentaba hace 
rato, que gracias a Dios soy tema 
diario en los periódicos, y la situación 
real es que no hay nada, yo siempre 
he dicho que para poder crecer como 
empresa como persona en el campo 
realmente se ocupan los créditos, y yo 

le agradezco las oportunidades que 
me ha dado la vida ser muy amigo 
de las personas que han ocupado 
la John Deere la New Holand, que 
afortunadamente de ellos tuve todo 
el respaldo para sacar a crédito los 
tractores que poseo, y aquí quiero 
aclarar que el tractor más nuevo 
que tengo lo compre hace 5 años, 
ya no he comprado otro. Este año 
quise estrenar uno nuevo, pero el 
ciclo agrícola fue difícil, las lluvias 
no dejaron que el frijol rindiera lo 
que tenía que rendir”.

-Rodrigo el partido de la aguilita 
te ha respondido con desaliento para 
quienes apoyaron tu campaña pasada 
a diputado por el décimo distrito, se 
desilusionaron porque el candidato 
que sacó más votos no alcanzó la 

diputación plurinominal, y si hubo 
una para una persona que ni siquiera 
es del estado, y aquí me refiero al 
diputado Veracruzano.

-“Fíjate que lo que está dentro 
de las posibilidades del partido me 
han estado echando la mano todos 
sabemos que las participaciones 
llegan de acuerdo a la votación que 
se haya obtenido con anterioridad, 
por lo cual el presupuesto que le llega 
al MC a diferencia de los partidos 
grandes, quiero decirte que son 
como 15 o 20 veces inferiores al PRI, 
PRD, y PAN. No puedo quejarme 
hemos estado trabajando parte con la 
dirigencia estatal, y si bien es cierto 
que es con mucho dinero y de mucha 
saliva de mucho trabajo y de muchas 
piernas, nosotros estamos haciendo 
lo que podemos, túpodrás ver que no 
hemos puesto ningún espectacular, 

no tenemos ni siquiera mantas con 
publicidad, estoy esperando amigos 
que le entren al proyecto de Rodrigo 
Ramírez Mojarro, podrás ver que 
continuamos pintando iglesias, plazas 
haciendo torneos deportivos arreglando 
kínder, o escuelas y ahí vamos a estar 
invirtiendo el dinero de la campaña, 
no vamos a comprar espectaculares, 
porque sabemos que el RR todo mundo 
en Santiago lo conoce hijo de Hilario 
Ramírez Rivera, con 14 hermanos 
donde me incluyo, nadie nos regaló 
nada, muchos de nosotros tenemos 
una carrera universitaria hecha en 
base al esfuerzo de nuestro padre y 
de nosotros mismos, ese es el RR”.

Dijo al concluir la entrevista el 
representante del partido de la aguilita 
a diputado federal, Rodrigo Ramírez 
Mojarro.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- “Mi 
padre siempre me dijo: Isaías nunca 
vayas a donde no te invitan”, dijo el 
ex regidor priista por la demarcación 
número 3 Isaías López Murillo, al 
ser entrevistado ayer frente a la 
presidencia municipal alrededor de 
las 19:45 horas.

-“Mira no es que los priistas que 
tenemos una militancia probada 
y comprobada, y en mi caso que 
tengo más de 40 años de militante, 
no es que nos ausentemos de la 
política; es que cada político, ahora 
en estas nuevas generaciones, trae 
sus grupos y anosotros 
que somos un bastión 
fuerte dentro del partido 
pues no nos invitan a 
participar, nos andan 
haciendo a un lado. 
Yo no tengo ninguna 
responsabilidad ni en 
la demarcación 3, ni en 
el distrito 10, ni en el 
municipio, para seguir 

apoyando la contienda que está en 
puerta de Efraín el Gallo Arellano. Así 
es que pues si no nos invitan al baile, 
pues nos quedamos esperando,a 
ver si algún día podemos seguirle 
sirviendo al partido”.

-Isaías, Silvano Ramírez Cossío, 
el mismo Sergio González García, 
entre otros, eran gente cercana al 
Negro Hinojosa, formaban un grupo 
compacto y ahora que hiciera el 
desayuno priista en apoyo del Gallo 
Arellano, no se vio en el mismo ni 
Silvano, ni tú,¿qué paso por que no 
acudieron Isaías?

-“Mira en política se vale todo, 
hay unos que servimos para llevar 

mercancía para hacer un 
proselitismopolítico dentro 
del partido y algunos nos 
vamos a sobar el lomo y 
a andar nada más a las 
‘caiditas’, nadar de a 
muertito, entonces esa 
gente está acostumbrada 
a llegarle al político del 
momento a decirle que 
ellos tienen cuadros, y el 

político les cree, y los que realmente 
tenemos esa voluntad de servirle al 
partido, nos hacen a un lado.

Yo te quiero decir que tú como 
reportero haz de saber que mi 
participación política data de 1969 
dentro del PRI y he sido gente 
ganadora, he sido gente de lucha, 
he sido gente triunfadora, y no me 
van a ver cambiándome de partido, 
porque yonací dentro del PRI, tengo 
una conducta que mi padre quien 
fue el primer comisariado ejidal de 
Gavilán Grande, me hiso saber que 
como gente del campo deberíamos 
pertenecer siempre en las filas del 
priismo, situación que le he heredado a 
mis hijos a mis nietos, a mi esposa;así 
es que si a esta contienda 2015 no 
me invitan, bueno pues yo haré lo 
posible el 6 junio que es el día de 
la elección depositare mi voto en la 

urna para prepararme de manera 
inmediata para el 2017 como soldado 
fiel de mi partido, y si en el 2017 no 
vuelven a invitarme hago lo propio, 
yo deposito en la urna mi sufragio y 
seguiré invitando a mi familia a que 
continúen votando por el PRI, ya 
que gracias a mi partido contamos 
con buenas escuelas, tenemos 
centros de salud, tenemos vías de 
carreteras, tenemos una libertad para 
expresarnos, yo seguiré siendo priista 
hasta el último soplo que tenga de 
vida, estando yo en la jugada o no”.

-Una pregunta final Chaquio, 
¿cuál es tu punto de vista sobre la 
confrontación que se vive al interior del 
PRI entre seccionales y COPADES?; 
personajes estos que más por 
cuatachismo que por militancia se han 
apoderado de puestos de elección 

popular sin decir nombres de estos 
últimos, tu opinión Chaquio…

-“Bueno nunca los debieron de 
haber dejado fuera a los seccionales 
porque estos tuvieron una tarea de 
3 contiendas electorales, si quieren 
poner a otras gentes que colaboren 
con el partido debieron de haber 
hecho otra línea de militantes priistas, 
pero a quienes han sido ganadores 
de dos elecciones locales y una 
federaldeberían de mantenerlos 
ocupados en esta línea política”.

-Pero,¿quiénes fueron los 
ganadores Isaías?

-“Bueno los ganadores fueron los 
seccionales, junto con el gobierno 
del estado”.

Puntualizo el ex regidor priista del 
poblado de Gavilán Grande.

*Con una militancia comprobada de más de 30 años dentro del partido…
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